


Corto Malt6s, el viajero melanc61ico
El Cicus muestra en una exposici6n el mundo del popular personaje dibujado por el italiano Hugo Pratt

E. D. P. SEVILLA
A1 entrar en la sala parece correr
un aire ultramarino como si dentro
de las vifietas soplara una brisa
m~is all~ de la ficci6n. Corto Mal-
t6s viaja por el mundo, recorre
Egipto, se adentra en Manchuria,
indaga en Sud~frlca y hasta apare-
ce a la deriva en un barco en me-
dio del mar como ilustra la entre-
ga timlada La balada del mar sala-
do. La primera de una serie que
hizo historia, de un personaje que
ha marcado el cSmic y la novela
gr~ifica.

E1 Centro de Iniciativas Cultura-
les de la Universidad de Sevilla
(CICUS) muestra hasta el pr6ximo
17 de diciembre la exposici6n
~Corto Malt6s. E1 tiempo de la aven-
turin), una iniciativa del Instituto
Franc6s coproducida con el CICUS
y el Instituto de Cultura del Ayunta-
miento de Sevilla (ICAS).

Se muestran mds de
40 reproducciones de
acuarelas y vifietas
de los ,~lbumes

La exposici6n, comisariada por
Michel Pierre, exhibe m/~s de cua-
renta reproducciones de acuarelas,
l~n~inas y vifietas de los ~ilbumes del
personaje mitico que creara Hugo
Pratt (Playa de Lido, entre Rimini 
R~ivena, 1927-Grandvaux, Suiza,
1995).

E1 pirata rom/mtico, el melanc61i-
co errante, el incansable buscador
de extrafios origenes es el protago-
nista de una interesante muestra
con originales suministrados por
CONG s.l.u, la sociedad suiza que
dirige Patricia Zanotti y que detenta
los derechos universales de la obra
de Hugo Pratt.

Adem~s de los dibujos hay guifios
especiales a los lectores de Corto

Una visitante recorre la muestra en el Cicus sobre los dibujos que Hugo Pratt realizd de Corto Maltds. ESTHER LOBATO

Detalles’biogrdficos’ de Corto o que inspiraron a Pratt. ESTHER LOBATO

Coincide con el
regreso de Corto
ahora dibujado por
dos espafioles

Malt6s. Se descubren fotografias
que forman parte de sus itinerarios
como si pudi6ramos asomarnos a
los albumes de su vida e incluso de-
talles personales. Ahi est~m su nava-
ja, los cigarrillos, el aro de la oreja,
su gorra. Objetos que trascienden
del papel y salen a recorrer la vida.

Arranca su recorrido en La Valet-
ta, Malta, en 1887, cuando nace de
una gitana a la que llaman la Nifia
de Gibraltar y un marinero de Cor-
nualles. Corto Malt6s se educar/~ en

C6rdoba aprendiendo los secretos
de la C/~bala y luego recorriendo el
mundo: Egipto, Manchuria, Sud~fri-
ca, Argentina, Las Antillas, la India,
China o incluso asistiendo a la gue-

rra de los boxers, la
guerra ruso-japone-
sa o la Revoluci6n
Rusa.

Siempre con la
extrafia sensaci6n
de la errabundia y
con personajes a
los que conoce y
que le revelan datos
sobre 61 mismo que
desconocia. ~Qui6n
era Corto Malt6s?
En realidad, Hugo
Pratt se proyect6 a
si mismo en algu-
nas de las inc6gni-
tas de su personaje
como la ascenden-
cia de Comualles o
de una familia se-
fardi.

Tambi6n estgtn
sus aflos en Vene-
cia, donde crecer/~.
Esa ciudad laberln-
tica y tan hermosa
como extrafla apa-
rece en una de sus
aventuras cuando
busca la clavicula
del rey Salom6n por

una Venecia en la que ya se adivinan
las sombras del fascismo. De hecho,
su abuelo fue uno de los fundadores
del fascismo italiano.

Esta exposici6n coincide con la
reciente aparici6n de una entrega de
Corto Malt6s realizada por los espa-
floles Juan Diaz Canales y Rub6n
Pellejero. La muestra ofrece otro re-
galo: los orlginales creados por au-
tores andaluces en homenaje a Cor-
to Malt6s. Son once los dibujantes
que exhiben su versi6n de Corto:
Diego Galindo, Carlos Hem/mdez,
Irene Roca, Enrique Carlos Martin,
Jos6 Luis,~reda, Pedro Alpem, Pa-
blo Velarde, Antonio Hitos, Cristina
Vela, Julio Serrano y Abel Ipp61ito.

’Corto Malt6s. El tiempo de la aventu-
ra’. Cicus. Calle Madre de Dios s/n. Has-
ta el 17 de diciembre.
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Carmen Castreflo, Fernando Rodriguez VJllalobos, Manuel Gracia y Jos~ Guadix, ayer antes de las jornadas./ElCorreo

Sevilla quiere exportar su
proyecto de Puerto ’inteligente’
La Autoridad Portuaria y la Universidad ’venden’ ante ]as empresas
del re¢into las oportunidades de su proyecto de I÷D Tecnoport

L
SEVILLA
~’E1 ~ne]~o de Se**~lla preset6
ayer alas empresas instaladas
en su recinto el proyecto de
I+D Tecnoport 2025 para que
compren una iniciativa desa-
rrollada pot la Universidad de
Sevilla y que persigue impul-
sar la comperitividad del re-
cinto convirti6ndolo en inteli-
gente, iCOmo? Incorporando
mejoras como el seguimiento
de contenedores y de 1as con-
diciones de la carga en su inte-
rior, con una combinaciOn m~s
eficiente con el transporte fe-
rroviario y con una via navega-
ble monitorizada a trav6s de
sensores con control del
co de barcos, oleajes, mareas...

La intenci6n de este ejem-
plo de compra pfiblica innova-

dora, cofinanciada con fondos
europeos, no es limitar su uso
al Puerto sevillano, sino extra-
polarlo para que otros recintos
se beneficien. Javier Guti~-
rrez, miembro de la Fundaci6n
de Investigaci6n de la Hispa-
lense, detall6 que el objetivo
no ha sido desarrollar ~una so-
luciOn especifica a medida)),
sino un producto que poder
explotar comercialmente.

Su presentaci6n se realiz6
en el transcurso de las I Jorna-
das de Loglstica Portuaria de
Sevilla, que fueron inaugura-
das por el presidente de la Au-
toridad Portuaria, Manuel Gra-
cia, la primera teniente de al-
calde de1 Ayuntamiento,
Carmen Castrefio y el presi-
dente de Diputaci6n, Fernan-
do Rodriguez villalobos. To-

El apunte

REUNI(~N DEL
CONSORCIO DE
LA ZONA FRANCA
La semana que viene
est~ previsto que se
celebre una reuni6n
del Consorcio de la
Zona Franca, avanza-
ton el presidente del
Puerto, Manuel Gra-
cia, y la primera te-
niente de alcalde del
Ayuntamiento de Se-
villa, Carmen Castre-
rio, quienes mostra-
ton su confianza en
que de ese encuentro
~salgan novedades~.

dos coincidieron en la necesi-
dad de ~visibilizar)~ y poner en
valor ante la ciudadania ~el
que es hoy el mayor polo de
inversi6n industrial de nues-
tra ciudad y nuestra provin-
cia>>, y tambi6n la ~(oportuni-
dad,} desde el punto de vista
empresarial, dijo Gracia, que
consider6 ~drrenunciable}~ se-
guir apostando por mejorar las
condiciones de navegaci6n
del rio. Parte de esas mejoms
se est~n financiando con los
fondos europeos que estaban
asignados al dragado y que, en
caso de no ejecutarse antes de
final de afio, se hubiemn per-
dido. ~Se reprogram6 la mayor
parte. Est~n en ejecuci6n
obras pot m~s de 35 millones y
o~as que se harKn los pr6xi-
mos meses~, concluy6. ̄
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Diego J. Geniz

El mismo día que se convocaba
una concentración por falta de
personal en las plantillas de los
centros cívicos, el alcalde de Se-
villa, Juan Espadas, anunciaba
que desde el miércoles se están
cubriendo 90 vacantes del ser-
vicio de limpieza en los cole-
gios. Una operación que, en pa-
labras del regidor hispalense,
no ha sido nada fácil, debido a
los controles de Intervención y
de la asesoría jurídica munici-
pal para que no se incumpla la
Ley de Racionalización y la tasa
de reposición establecida por el

Gobierno central para las admi-
nistraciones locales.

Era, sin duda, una de las caren-
cias que más palpables se han he-
cho los últimos años. Los límites
fijados por el Estado a la hora de
cubrir las vacantes en los servi-

cios municipales había provoca-
do multitud de quejas de la co-
munidad educativa por la defi-
ciente limpieza existente en nu-
merosos centros de Infantil y Pri-
maria, cuyo mantenimiento es
responsabilidad de los ayunta-
mientos. Espadas anunció ayer
que esta merma se está paliando
gracias a 90 contratos que se es-
tán firmando estos días.

No serán los únicos. El alcalde
adelantó que luego llegarán los
de portería y los de los centros cí-
vicos, razón por la cual las seccio-
nes sindicales del Ayuntamiento
convocaron una concentración,
ante la falta de una treintena de
plazas por cubrir.

Espadas hizo responsable de
dicha carestía a las leyes del mi-
nistro de Hacienda, Cristóbal
Montoro. El concejal del PP Gre-
gorio Serrano defendió que di-
cha cobertura “da continuidad al
esfuerzo realizado por Zoido”,
que aprobó tres declaraciones de
servicios esenciales que hicieron
posible cubrir 1.488 vacantes.

El Ayuntamiento cubre 90
plazas de limpieza en colegios
pese a la restricción estatal
● Serrano asegura
que esta operación
da continuidad a
las 1.448 vacantes
cubiertas con Zoido

D. S.

Una limpiadora trabaja en un colegio.

Apuesta común
para hacer del
Puerto el gran
“atractivo
industrial”

R. S.

La Diputación de Sevilla, el
Ayuntamiento y la Hispalense
han apostado por la unión pa-
ra el avance e innovación del
Puerto de Sevilla y por au-
mentar su conocimiento. Ob-
jetivos que parten de las
“oportunidades de navegabi-
lidad” y el trabajo que se reali-
za para convertirlo en “el ma-
yor espacio de atracción e in-
versión industrial”.

Así se han manifestado el
presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalo-
bos; la concejal delegada Eco-
nomía, Comercio y Relaciones
Institucionales del Ayunta-
miento, Carmen Castreño; el
presidente de la Autoridad
Portuaria, Manuel Gracia, y el
vicerrector de la Universidad
de Sevilla, José Guadix, en la
inauguración de las I jornadas
de Logística Portuaria de Se-
villa, organizadas por el Puer-
to y la Hispalense a través de
su proyecto Tecnoport2025.

Las elecciones
condicionan el
calendario para
aprobar los
Presupuestos

R. S.

El alcalde de Sevilla, Juan
Espadas, ha afirmado que la
próxima semana presentará
su proyecto de Presupuestos
para 2016. Será entonces
cuando se los dé a conocer al
resto de formaciones “para
que aporten sus propuestas”,
por lo que “si todos los parti-
dos” alcanzan el acuerdo, la
aprobación inicial tendrá lu-
gar antes de fin de año.

Espadas, no obstante, ad-
vierte que las elecciones ge-
nerales “trastocarán los pla-
zos”, por lo que convocará
una junta de portavoces para
fijar un calendario de aproba-
ción con el fin de que “no ha-
ya ninguna distorsión entre la
campaña electoral, los ple-
nos, los informes preceptivos
y el trabajo de consenso con
los grupos”. “El proceso se
puede retrasar unas semanas
más de lo que nos gustaría pe-
ro será consecuencia del con-
senso”, garantizó Espadas.
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SEMANA SANTA El hermano mayor de la Macarena aporta una posible nueva solución

MOISÉS RUZ. SEVILLA | El hermano
mayor de la Macarena, Ma-
nuel García, ha considerado
que quizás la posible solu-
ción a la Madrugada sea que
su cofradía vuelva a ser la se-
gunda en el recorrido de las
hermandades, aunque ha rei-
terado que es su opinión per-
sonal. A día de hoy, asegura
que acatan el conocido como
Plan Nieto, considera que se
puede llegar a un acuerdo en-
tre los hermanos mayores y
aboga, si no se consigue, por
que sea el vicario general “el
que tome la determinación”.

En El Programa de Ondaluz
Sevilla, García ha abordado
sin tapujos el problema de la
Madrugada y ha asegurado
que a día de hoy se mantiene
el Plan Nieto, que la Macare-
na acata por ahora cediendo
un puesto (Silencio, Calvario,
Gran Poder, Macarena, Espe-
ranza de Triana y Gitanos).
Sin embargo, considera que
hay otras soluciones, como
adelantar la salida de la Ma-
carena a las 23:00 horas, lo
que obligaría a hablar ade-
más con las hermandades del
Jueves Santo, a las que re-
cuerda que algunas entran en
el templo pasada la 1 de la
madrugada.

“Si nosotros saliésemos a
las 23.00 horas no le estorba-
ríamos a ninguna de las del
Jueves Santo, porque al llegar

Manuel García, hermano mayor de la Macarena, durante la entrevista en El Programa. ONDALUZ TV

La Macarena segunda, la
posible opción de García
JUEVES SANTO___Tendría que contar con el beneplácito de la jornada para
salir a las 23.00 horas  CONSEJO___Por el momento acataría el Plan Nieto

tante, por supuesto tenemos
que contar con las demás her-
mandades de la Madrugada y
con el Consejo de Cofradías”.

García se ha mostrado com-
prensivo con que cada her-
mandad “tire para lo suyo” y
ha apuntado que la Macarena
tendría “un grave problema”
en caso de amenaza de lluvia
si regresase por la Alfalfa.
Apunta que la solución pasa,
como ya lo recogía el libro del
último plan del Consejo, por-
que “la Macarena volviera a
ser la segunda”, todo ello sin
romper la Concordia con la
Hermandad del Gran Poder,
obligados más por las cir-

cunstancias especiales del
momento.

Aún así, ha considerado
que podría haber fumata
blanca entre las hermanda-
des antes de las fiestas y que
está cerca la solución, puesto
que “sólo una hermandad” es
la que ha puesto problemas
con sus nazarenos y ha apun-
tado que la solución para el
Gran Poder estaría en que el
Calvario pasase por otras ca-
lles y no en modificar su paso
por Cuna.

Vea la entrevista completa
www.vivasevilla.es
www.ondaluzsevilla.tv

El objetivo:
convertirlo
en espacio
de inversión
industrial

SEVILLA | La Diputación de Se-
villa, el Ayuntamiento hispa-
lense y la Universidad de Se-
villa (US) han apostado por la
unión, por sumar voluntades
para el avance e innovación
del Puerto de Sevilla y por au-
mentar su conocimiento, te-
niendo en cuenta sus “opor-
tunidades de navegabilidad”
y el trabajo que se realiza para
convertirlo en “el mayor espa-
cio de atracción e inversión
industrial”.

Así se han manifestado el
presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalo-
bos; la concejal delegada Eco-
nomía, Comercio y Relacio-
nes Institucionales del Ayun-
tamiento, Carmen Castreño;
el presidente de la Autoridad
Portuaria, Manuel Gracia, y el
vicerrector de la Universidad
de Sevilla, José Guadix, en la
inauguración de las I jorna-
das de Logística Portuaria de
Sevilla, organizadas por el
Puerto y la US a través de su
proyecto Tecnoport2025. Las
jornadas se prolongarán has-
ta este viernes e intervendrán
distintos agentes que forman
la comunidad logística anda-
luza y española.

Además, tienen un doble
objetivo ya que, por un lado,
se presentarán los resultados
de Tecnoport2025, el proyecto
de I+D+i para avanzar, me-
diante el empleo de las TIC,
en el funcionamiento del
Puerto de Sevilla como nodo
logístico intermodal y, por
otro, se expondrán distintas
ponencias. 

PUERTO

La Plaza
de España,
presente en
el aeropuerto
de Singapur

SEVILLA | El Consorcio Turismo
de Sevilla ha desplegado un
esfuerzo promocional dirigi-
do a los prósperos mercados
del sudeste asiático con ac-
tuaciones específicas en
Bangkok y Singapur, dos ciu-
dades vitales para atraer tu-
ristas de esta amplia zona.

Por primera vez, el destino
Sevilla ha sido promocionado
en países considerados de
largo radio y, además, ofre-
ciéndoles un paquete integra-
do, al incluir la colaboración
de la aerolínea Turkish Airli-
nes y del turoperador Trafal-
gar y el respaldo institucional
de la Oficina Española de Tu-
rismo en Asia, Australia y
Nueva Zelanda, según infor-
ma el Ayuntamiento.

Tres principales claves ha
tenido esa acción promocio-
nal, según desgrana el geren-
te del Consorcio, Antonio Ji-
ménez. La primera ha sido
abordar tan extenso y pujante
mercado y hacerlo con “la re-
conocida marca Sevilla” ante
profesionales del negocio tu-
rístico. Asimismo, la segunda
es afianzar la propuesta con
Turkish Airlines para que es-
tablezca un enlace aéreo esta-
ble con el aeropuerto de San
Pablo, de manera que Estam-
bul se convierta en puente pa-
ra los visitantes que procedan
del sudeste asiático. “Y la ter-
cera es arbitrar una actuación
en la que haya una oferta ce-
rrada, “dándole al viajero un
destino, una aerolínea y una
empresa turoperadora que, si
lo desea, le diseña el viaje”. 

TURISMO

a Feria tendríamos dos posi-
bilidades. Una, entrar por
Cruz Verde pensando que a
esa hora Montesión ya ha en-
trado en su capilla. Y dos, si
Montesión aún no hubiese
entrado a nosotros no nos im-
portaría coger por Relator pa-
ra salir a la Alameda y buscar
la calle Trajano, aunque qui-
tásemos una de nuestras ca-
lles más tradicionales como
es Correduría. Esta posibili-
dad, incluso en el último ca-
bildo de hermanos fue co-
mentada libremente en rue-
gos y preguntas por dos per-
sonas y fueron ovacionadas
por los allí presentes. No obs-
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FRANCISCO RODRÍGUEZ
SEVILLA

E
L puerto no renuncia al
dragado. De hecho, el pre-
sidente de la Autoridad
Portuaria,Manuel Gracia,
en una de sus primeras
intervenciones públicas

tras su nombramiento desde junio pa-
sado, reivindicó el dragado de profun-
dización del canal navegable del Gua-
dalquivir en su intervención en el foro
sobre Logística Portuaria que duran-
te ayer jueves y hoy viernes se vienen
desarrollando en el pabellón deMéxi-
co del año 29.

Durante su intervención en el acto
de apertura de este foro de encuentro,
Gracia aseguró que, «para el Puerto,
es irrenunciable la mejora del canal
de navegación», para lo que se está aco-
metiendo un «importante esfuerzo in-
versor» que garantice la sostenibili-
dad ambiental del estuario, requisito
imprescindible para acometer los tra-
bajos. «En colaboración con universi-
dades andaluzas, ha puesto en mar-
cha diversos estudios para medir va-
riables que mejoren las condiciones
de gestión de la vía navegable», recal-
có el presidente de la Autoridad Por-
tuaria.

Gracia subrayó el papel del puerto
fluvial sevillano como base de opera-
ciones en el transporte demercancías
siempre que se lleve a cabo el draga-
do: «Tenemos un eje ferroviario fun-
damental de alta capacidad, al igual
que contamos con una gran comuni-
cación por carreteras», lo que lo con-
vierten en un emplazamiento ideal
para que se instalen empresas con
grandes necesidades de logística. «A
pesar de estar este puerto amás de 50
kilómetros de la costa, tiene también
oportunidades de navegabilidad», re-
cordó.

El Puerto reivindica
el dragado en su

oferta a inversores
El presidente de la Autoridad Portuaria resalta la
SE-40 y el ramal ferroviario como infraestructuras
básicas además de la mejora del canal navegable

Plátanos canarios
como ejemplo
El grupo Solocanarias tiene
en concesión 2.000metros
cuadrados en naves en
Mercasevilla, donde un 80 por
ciento se destina amadura-
ción y el 20 por ciento son
cámaras de temperatura
controlada para conservación
de plátanos de Canarias que
llegan a Sevilla precisamente
a bordo de barcos que hacen
la travesía entre el puerto
fluvial y el archipiélago. El
gerente de Solocanarias,
Antonio Morales, precisó que
«la idea es ir creciendo año a
año pero comedidamente, no
queremos hacer grandes
locuras, intentar seguir
creciendo ymantener el
mismo capital humano». El
grupo tambiénmantiene su
apuesta por la vía fluvial.

J. M. SERRA

Grúa de gran tonelaje
para el movimiento

de contenedores
en las instalaciones

portuarias

20 SEVILLA abcdesevilla.es/sevilla
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E. BARBA 

SEVILLA 

La Asociación de Empresarios de la 
Construcción de Sevilla (Gaesco) mos-
tró ayer su «sorpresa» por la decisión 
del Ayuntamiento de sus-
pender el proyecto de la 
ronda SE-35 tras la comu-
nicación realizada por 
la Unión Europea de 
«tener que resolver la 
incidencia puntual del 
citado proyecto sobre el 
parque del Tamarguillo, 
al haber sido realizado el 
mismo con fondos comu-
nitarios». Indicaron desde 
Gaesco que dada la «graví-
sima situación planteada», 
se ha solicitado al Ayunta-
miento una reunión urgen-
te con Urbanismo para co-
nocer de primera mano si 
se pretende «abandonar» 
el proyecto de la SE-35, ya 
que en ese caso «muchas 
empresas piensan recla-
marle la devolución del dinero que le 
entregaron para ello». 

Desde la patronal de la construcción 
se destacó que la SE-35 fue una inicia-
tiva del empresariado para mejorar el 
intenso tráfico urbano existente entre 
la SE-30, «totalmente colapsada», y la 
«futura e inacabable» SE-40, en una 
ciudad con «graves problemas de co-
municación interna ya que no dispo-
ne ni de metro ni de transportes públi-
cos adecuados». En este sentido, des-

taca que la propuesta se incluyó en el 
Plan General de Ordenación Urbana 
(PGOU) y se sometió a las numerosas 
informaciones públicas, aprobación 
inicial y aprobación definitiva, tanto 
por el Ayuntamiento como por la Jun-
ta de Andalucía, «después de contar 
con todos los informes preceptivos de 
los organismos del Estado, incluido el 
Informe de Impacto Ambiental». 

Por ello, los constructores conside-
ran que la decisión del Ayuntamiento 
es «de todo punto de vista despropor-

cionada» ya que asegura que 
no se limita, «como requie-

re la Unión Europea», a re-
solver una «incidencia 
puntual» del trazado de 
la SE-35 en su cruce con 
la A-4, «lo cual se podría 
solucionar con algunas 

alternativa técnica, que 
ni siquiera plantea el Ayun-

tamiento», sino que provo-
ca la «suspensión de todos 
los proyectos de la traza de 
la SE-35, tan importantes 
como Villanueva del Píta-
mo, Santa Bárbara, San Ni-
colás, Buenaire o el Higue-
rón Norte, que llevan implí-
citos la generación de miles 
de puestos de trabajo». 

Resaltó Gaesco que para 
la redacción del PGOU, el 

Ayuntamiento exigió a los propieta-
rios del suelo el pago de «importantí-
simas» cantidades económicas para 
acometer la expropiación y la ejecu-
ción de los Sistemas Generales, y ello 
con carácter previo a la clasificación 
de los suelos. Esto significa que estas 
cantidades se abonaron ya hace 12 
años y que el dinero se destinó por par-
te del Ayuntamiento a otras finalida-
des «provocando importantes que-
brantos económicos».

Las constructoras 
reclamarán el dinero 
entregado de la SE-35
∑ Tildan de «gravísimo» 

el abandono del 
proyecto por parte  
del Ayuntamiento 

Francisco 

Martín Casillas 

El presidente de 

Gaesco recalca que 

la idea de la SE-35 

fue de los propios 

constructores para 

mejorar el tráfico

La idea que guió todo el discurso 
del presidente Gracia, y del resto de 
participantes en la mesa redonda con 
que se abrieron las jornadas, es la po-
sición del puerto fluvial como «uno de 
los grandes polos de actividad indus-
trial en la región». «Somos un motor 
económico para Andalucía, un espa-
cio de oportunidades de cara a la im-
plantación de empresas y para la crea-
ción de empleo», recalcó. 

Gracia destacó la potencialidad de 
la infraestructura portuaria sevillana 
al caracterizarla como un puerto ma-
rítimo de interior porque «aunque nos 
falte agua, tenemos tierra de sobra, y 
eso nos hace ser un nodo logístico con 
grandes posibilidades de ubicación y 
comunicación terrestre, que no tienen 
otros puertos». 

El enfoque de las jornadas de logís-
tica portuaria buscaba precisamente 
presentar las oportunidades de nego-
cio en el sector de los transportes y a 
ello respondió la intervención del pre-
sidente Gracia: «El Puerto es una rea-
lidad económica, comercial y logísti-
ca de tremenda importancia, y por ello, 
vamos a ir más allá, y vamos a respon-
der con una estrategia de comunica-
ción sólida, porque muchos sevillanos 
lo único que conocen de su Puerto es 
cuando pasan por el puente del Cen-
tenario y ven sus contenedores», aña-
diendo que «no hay una conciencia 
clara de lo que significa el puerto en 
la vida de la ciudad». 

Oportunidades 
A ello se refirió también la primera te-
niente de alcalde y predecesora de Gra-
cia en la presidencia de la Autoridad 
Portuaria, Carmen Castreño: «Creo que 
con estas jornadas se hace visible el 
puerto de Sevilla desde una vertiente 
totalmente relevante como es la logís-
tica, y al propio puerto en sí que es un 
activo más que principal para dinami-
zar la economía de esta ciudad», ha 
declarado. 

Por su parte, el presidente de la Di-
putación de Sevilla, Fernando Rodrí-
guez Villalobos, manifestó que «su-
mar voluntades y deseos siempre de-
semboca en historias de éxito y, en la 
base del avance e innovación de la ac-
tividad portuaria, el río se muestra 

como un recurso natural generoso y 
abierto a los intereses de todos».  

Para Villalobos, «igual que hubo un 
tiempo en que la capital vivió de es-
paldas al río y solo con la Expo 92 vol-
vió a mirarse en sus aguas, desde la 
Diputación creemos que ya va siendo 
hora de emular desde todo el curso flu-
vial aquella vuelta al Guadalquivir y 
apostar porque el río sea un eje verte-
brador para toda la provincia». 

La Universidad de Sevilla, también 
organizadora de las jornadas, expre-
só a través de su vicerrector José Gua-
dix la importancia concedida al pro-
yecto Tecnoport2025 que aspira a con-
vertir el puerto en un nodo logístico 
intermodal para el que se ha destina-
do una inversión de seis millones de 
euros para la aplicación de las tecno-
logías de información y conocimien-
to. «Es uno de los retos de la Funda-
ción de Investigación de la Universi-
dad de Sevilla», señaló. 

El dragado, técnicamente «la 
mejora de la canal de nave-

gación», es «irrenunciable» para 
el puerto de Sevilla. Por muchas 
dudas que se hayan arrojado so-
bre la viabilidad de una actua-
ción de infraestructura tan seña-
lada, bien está que el máximo res-
ponsable de la Autoridad 
Portuaria despeje dudas y mar-
que con nítida precisión la pos-
tura oficial «irrenunciable». Eso.

Irrenunciable

ADRIANO

Sevilla

Transportes 
El presidente del Puerto 
defiende sus bondades: 
«Aunque nos falte agua, 
tenemos tierra de sobra»
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/,DSnde queda
el proyecto del
dragado del rio?
El presidente del puerto ’olvida’ el plan para
dragar el Guadalquivir al anunciar los retos
y pone el nfasis en la industrializaci6n

SEVILLA
La industrializaci6n y una mayor
implicaci6n y concimiento ciuda-
dano de la realidad del puerto de
Sevilla. Pero ni media palabra del
proyecto de profundizaci6n del
cauce del Guadalquivir, del draga-
do en pocas palabras. E1 presiden-
te de la Autoridad Portuaria de Se-
villa, Manuel Gracia, enumer6 ayer
los principales retos y proyectos de
futuro del puerto, pero m/~s que lo
que dijo llam6 la atenci6n lo que
no nombr6.

E1 que durante m~s de una d6ca-
da ha sido el proyecto estrella y la
clave del futuro del puerto hispa-
lense parece haber desaparecido,
al menos de los discursos, tras la
llegada a la presidencia de la Auto-
ridad Portuaria de Manuel Gracia,
que sustituy6 poco antes de las
elecciones a Carmen Castrefio, hoy
concejal del PSOE en el Ayunta-
miento de Sevilla.

Gracia, que particip6 junto a la
Diputaci6n y a la Universidad de
Sevilla, en I jornadas de Logistica

Portuaria de Sevilla, no lleg6 a
mencionar el proyecto del dragado,
paralizado por los tribunales y que
ahora est/~ pendiente de la aproba-
ci6n del Plan Hidrol6gico del Gua-
dalquivir.

Gracia insisti6 en su interven-
ci6n en que que espera que el
puerto sea (~bien conocido por su
realidad y profundidad completa~,
ya que genera (~enormes oportuni-
dades como son la generaci6n de
empleo, oportunidad de negocio,
generaci6n de riqueza para el con-
junto de la sociedad sevillana y an-
daluza~.

~E1 puerto es una realidad eco-
n6mica, comercial y logistica de
tremenda importancia, y por ello,
vamos air m/~s allgt, y vamos a res-
ponder con una estrategia de co-
municaci6n s61ida, porque muchos
sevillanos lo finico que conocen de
su puerto es cuando pasan por el
puente del V Centenario y ven sus
contenedores~, coment6, afiadien-
do ~no hay una conciencia clara de
lo que significa el Puerto en la vida
de la ciudad~.

Gracia destac6 la potencialidad
que cuenta el puerto de Sevilla al
ser un puerto mafitimo de interior
porque ~aunque nos falte agua, te-

nemos tierra de sobra, y eso nos
hace ser un nodo logistico con
grandes posibilidades de ubicaci6n
y comunicaci6n terrestre, que no
tienen otros puertos>>.

En ese sentido, resalt6 que ~te-
nemos un eje ferroviario funda-
mental de alta capacidad, al igual
que contamos con una gran comu-
nicaci6n por carreteras~, ademfis
de recordar que ~a pesar de estar
este puerto a m~is de 50 kil6metros
de la costa, tiene tambi6n oportuni-
dades de navegabilidad~>.

Adem/~s, insisti6 en la apuesta
que desde el puerto quieren reali-
zar en pro de la industrializaci6n,
~vamos a convertirlo en el mayor
espacio de atracci6n e inversi6n in-
dustrial, lo que generar~ variadas
oportunidades de negocio y gene-
raci6n de empleos>>.

La Diputaci6n de Sevilla, el
Ayuntamiento hispalense y la Uni-
versidad de Sevilla (US) ban apos-
tado por la uni6n, por sumar vo-
luntades para el avance e innova-
ci6n del puerto de Sevilla y por
aumentar su conocirniento, tenien-
do en cuenta sus ~oportunidades
de navegabilidad>> y el trabajo que
se realiza para convertirlo en ~es-
pacio de atracci6n industfiab>.
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Andalucía

SEVILLA, 19 Nov. (EUROPA PRESS) -

   La Diputación de Sevilla, el Ayuntamiento hispalense y la Universidad de Sevilla (US) han apostado por la
unión, por sumar voluntades para el avance e innovación del Puerto de Sevilla y por aumentar su
conocimiento, teniendo en cuenta sus "oportunidades de navegabilidad" y el trabajo que se realiza para
convertirlo en "el mayor espacio de atracción e inversión industrial".

   Así se han manifestado el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos; la
concejal delegada Economía, Comercio y Relaciones Institucionales del Ayuntamiento de Sevilla, Carmen
Castreño; el presidente de la Autoridad Portuaria, Manuel Gracia, y el vicerrector de la Universidad de
Sevilla, José Guadix, en la inauguración de las I jornadas de Logística Portuaria de Sevilla, organizadas por el
Puerto y la US a través de su proyecto 'Tecnoport2025'. Las jornadas se prolongarán hasta este viernes e
intervendrán distintos agentes que forman la comunidad logística andaluza y española.

   Además, tienen un doble objetivo ya que, por un lado, se presentarán los resultados de Tecnoport2025, el
proyecto de I+D+i para avanzar, mediante el empleo de las TIC, en el funcionamiento del Puerto de Sevilla
como nodo logístico intermodal y, por otro, se expondrán distintas ponencias sobre el posicionamiento
logístico del Puerto de Sevilla y del corredor Madrid- Sevilla- Canarias, culminando con una mesa redonda
sobre el Puerto como vía de expansión empresarial.

   En su intervención, Villalobos ha manifestado que "sumar voluntades y deseos siempre desemboca en
historias de éxito y, en la base del avance e innovación de la actividad portuaria, el río se muestra como un
recurso natural generoso y abierto a los intereses de todos". Afirma que de la actividad troncal del Puerto
pueden "ramificarse muchas y numerosas acciones secundarias que aporten dinamismo empresarial y social
a toda la ribera del Guadalquivir en la provincia".

   Para Villalobos, "igual que hubo un tiempo en que la capital vivió de espaldas al río y solo con la Expo 92
volvió a mirarse en sus aguas, desde la Diputación creemos que ya va siendo hora de emular desde todo el
curso fluvial aquella vuelta al Guadalquivir y apostar porque el río sea un eje vertebrador para toda la
provincia".

   "La Diputación en su cometido de servir y dar cobijo a todos los pueblos de la provincia, está dispuesta a
dotar a los diferentes pueblos  de actividad y dar a conocer datos del enclave del puerto que resulta ser un
gran desconocido para la mayoría de los responsables y actores económicos de nuestros pueblos", añade.

   En ese reto, el presidente de la Diputación asegura que el Puerto es un "actor estratégico" para llevar a
cabo cualquier acción de calado en torno al río, por lo que ha ofrecido "mano tendida y colaboración desde
la Diputación para sumar en los desafíos que la Autoridad Portuaria tiene por delante para que así, la
generosidad del río termine siendo aún mayor con todos los que tienen el privilegio de contar con el paso de
sus aguas".

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 20/11/2015 8:37



   De su lado, Castreño ha comenzado su discurso felicitando a las autoridades portuarias por la realización
de estas jornadas, en las que ha ofrecido el apoyo del Ayuntamiento al Puerto. "Creo que con estas jornadas
se visibiliza el Puerto de Sevilla desde una vertiente totalmente relevante como es la logística, y al propio
Puerto en sí que es un activo más que principal para dinamizar la economía de esta ciudad", ha declarado.

   La también primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Sevilla ha insistido en la importancia de que
Sevilla conozca a su puerto, porque "es verdaderamente relevante no solo en Andalucía, sino en toda
España, de ahí el apoyo total del Ayuntamiento para colaborar y conseguir metas entre todos para esta
ciudad".

xxxxxxx

   Por su parte, el presidente de la Autoridad Portuaria de Sevilla, Manuel Gracia, ha afirmado que espera
que el puerto sea "bien conocido por su realidad y profundidad completa", ya que genera "enormes
oportunidades como son la generación de empleo, oportunidad de negocio, generación de riqueza para el
conjunto de la sociedad sevillana y andaluza".

   "El Puerto es una realidad económica, comercial y logística de tremenda importancia, y por ello, vamos a
ir más allá, y vamos a responder con una estrategia de comunicación sólida, porque muchos sevillanos lo
único que conocen de su Puerto es cuando pasan por el puente del V Centenario y ven sus contenedores", ha
comentado, añadiendo "no hay una conciencia clara de lo que significa el Puerto en la vida de la ciudad".

   Gracia ha destacado la potencialidad que cuenta el Puerto de Sevilla al ser un puerto marítimo de interior
porque "aunque nos falte agua, tenemos tierra de sobra, y eso nos hace ser un nodo logístico con grandes
posibilidades de ubicación y comunicación terrestre, que no tienen otros puertos".

   En ese sentido, ha resaltado que "tenemos un eje ferroviario fundamental de alta capacidad, al igual que
contamos con una gran comunicación por carreteras", además de recordar que "a pesar de estar este puerto a
más de 50 kilómetros de la costa, tiene también oportunidades de navegabilidad".

   Además, ha insistido en la apuesta que desde el Puerto quieren realizar en pro de la industrialización,
"vamos a convertirlo en el mayor espacio de atracción e inversión industrial, lo que generará variadas
oportunidades de negocio y generación de empleos".

   Por último, el vicerrector de la Universidad de Sevilla, José Guadix, ha inaugurado el acto de apertura con
palabras de recuerdo al inicio del proyecto llevado a cabo por Tecnoport, que según éste "resuelve una
necesidad actual y futura con una tencología puntera, a la vez que garantizará un Puerto de Sevilla más
eficiente y con más servicios para sus usuarios".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Villalobos, Castreño y US suman voluntades para
convertir el puerto en el mayor espacio de inversión
industrial
La Diputación de Sevilla, el Ayuntamiento hispalense y la Universidad de Sevilla (US)
han apostado por la unión, por sumar voluntades para el avance e innovación del
Puerto de Sevilla y por aumentar su conocimiento, teniendo en cuenta sus
"oportunidades de navegabilidad" y el trabajo que se realiza para convertirlo en "el
mayor espacio de atracción e inversión industrial".

Así se han manifestado el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos; la concejal delegada
Economía, Comercio y Relaciones Institucionales del Ayuntamiento de Sevilla, Carmen Castreño; el presidente de la
Autoridad Portuaria, Manuel Gracia, y el vicerrector de la Universidad de Sevilla, José Guadix, en la inauguración de las I
jornadas de Logística Portuaria de Sevilla, organizadas por el Puerto y la US a través de su proyecto 'Tecnoport2025'.
Las jornadas se prolongarán hasta este viernes e intervendrán distintos agentes que forman la comunidad logística
andaluza y española.

Además, tienen un doble objetivo ya que, por un lado, se presentarán los resultados de Tecnoport2025, el proyecto de
I+D+i para avanzar, mediante el empleo de las TIC, en el funcionamiento del Puerto de Sevilla como nodo logístico
intermodal y, por otro, se expondrán distintas ponencias sobre el posicionamiento logístico del Puerto de Sevilla y del
corredor Madrid- Sevilla- Canarias, culminando con una mesa redonda sobre el Puerto como vía de expansión
empresarial.

En su intervención, Villalobos ha manifestado que "sumar voluntades y deseos siempre desemboca en historias de éxito
y, en la base del avance e innovación de la actividad portuaria, el río se muestra como un recurso natural generoso y
abierto a los intereses de todos". Afirma que de la actividad troncal del Puerto pueden "ramificarse muchas y numerosas
acciones secundarias que aporten dinamismo empresarial y social a toda la ribera del Guadalquivir en la provincia".

Para Villalobos, "igual que hubo un tiempo en que la capital vivió de espaldas al río y solo con la Expo 92 volvió a
mirarse en sus aguas, desde la Diputación creemos que ya va siendo hora de emular desde todo el curso fluvial aquella
vuelta al Guadalquivir y apostar porque el río sea un eje vertebrador para toda la provincia".

"La Diputación en su cometido de servir y dar cobijo a todos los pueblos de la provincia, está dispuesta a dotar a los
diferentes pueblos de actividad y dar a conocer datos del enclave del puerto que resulta ser un gran desconocido para la
mayoría de los responsables y actores económicos de nuestros pueblos", añade.

En ese reto, el presidente de la Diputación asegura que el Puerto es un "actor estratégico" para llevar a cabo cualquier
acción de calado en torno al río, por lo que ha ofrecido "mano tendida y colaboración desde la Diputación para sumar en
los desafíos que la Autoridad Portuaria tiene por delante para que así, la generosidad del río termine siendo aún mayor
con todos los que tienen el privilegio de contar con el paso de sus aguas".

EL PUERTO COMO "ACTIVO PRINCIPAL"

De su lado, Castreño ha comenzado su discurso felicitando a las autoridades portuarias por la realización de estas
jornadas, en las que ha ofrecido el apoyo del Ayuntamiento al Puerto. "Creo que con estas jornadas se visibiliza el
Puerto de Sevilla desde una vertiente totalmente relevante como es la logística, y al propio Puerto en sí que es un activo
más que principal para dinamizar la economía de esta ciudad", ha declarado.

La también primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Sevilla ha insistido en la importancia de que Sevilla conozca
a su puerto, porque "es verdaderamente relevante no solo en Andalucía, sino en toda España, de ahí el apoyo total del
Ayuntamiento para colaborar y conseguir metas entre todos para esta ciudad".

xxxxxxx

Por su parte, el presidente de la Autoridad Portuaria de Sevilla, Manuel Gracia, ha afirmado que espera que el puerto
sea "bien conocido por su realidad y profundidad completa", ya que genera "enormes oportunidades como son la
generación de empleo, oportunidad de negocio, generación de riqueza para el conjunto de la sociedad sevillana y
andaluza".

"El Puerto es una realidad económica, comercial y logística de tremenda importancia, y por ello, vamos a ir más allá, y
vamos a responder con una estrategia de comunicación sólida, porque muchos sevillanos lo único que conocen de su
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Puerto es cuando pasan por el puente del V Centenario y ven sus contenedores", ha comentado, añadiendo "no hay una
conciencia clara de lo que significa el Puerto en la vida de la ciudad".
Gracia ha destacado la potencialidad que cuenta el Puerto de Sevilla al ser un puerto marítimo de interior porque
"aunque nos falte agua, tenemos tierra de sobra, y eso nos hace ser un nodo logístico con grandes posibilidades de
ubicación y comunicación terrestre, que no tienen otros puertos".

En ese sentido, ha resaltado que "tenemos un eje ferroviario fundamental de alta capacidad, al igual que contamos con
una gran comunicación por carreteras", además de recordar que "a pesar de estar este puerto a más de 50 kilómetros de
la costa, tiene también oportunidades de navegabilidad".

Además, ha insistido en la apuesta que desde el Puerto quieren realizar en pro de la industrialización, "vamos a
convertirlo en el mayor espacio de atracción e inversión industrial, lo que generará variadas oportunidades de negocio y
generación de empleos".

Por último, el vicerrector de la Universidad de Sevilla, José Guadix, ha inaugurado el acto de apertura con palabras de
recuerdo al inicio del proyecto llevado a cabo por Tecnoport, que según éste "resuelve una necesidad actual y futura con
una tencología puntera, a la vez que garantizará un Puerto de Sevilla más eficiente y con más servicios para sus
usuarios".
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Villalobos, Castreño y US suman voluntades para
convertir el puerto en el mayor espacio de inversión
industrial
| 19/11/2015 - 14:25
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La Diputación de Sevilla, el Ayuntamiento hispalense y la Universidad de Sevilla (US) han apostado por la unión, por
sumar voluntades para el avance e innovación del Puerto de Sevilla y por aumentar su conocimiento, teniendo en cuenta
sus "oportunidades de navegabilidad" y el trabajo que se realiza para convertirlo en "el mayor espacio de atracción e
inversión industrial".

SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)

Así se han manifestado el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos; la concejal delegada
Economía, Comercio y Relaciones Institucionales del Ayuntamiento de Sevilla, Carmen Castreño; el presidente de la
Autoridad Portuaria, Manuel Gracia, y el vicerrector de la Universidad de Sevilla, José Guadix, en la inauguración de las I
jornadas de Logística Portuaria de Sevilla, organizadas por el Puerto y la US a través de su proyecto 'Tecnoport2025'.
Las jornadas se prolongarán hasta este viernes e intervendrán distintos agentes que forman la comunidad logística
andaluza y española.

Además, tienen un doble objetivo ya que, por un lado, se presentarán los resultados de Tecnoport2025, el proyecto de
I+D+i para avanzar, mediante el empleo de las TIC, en el funcionamiento del Puerto de Sevilla como nodo logístico
intermodal y, por otro, se expondrán distintas ponencias sobre el posicionamiento logístico del Puerto de Sevilla y del
corredor Madrid- Sevilla- Canarias, culminando con una mesa redonda sobre el Puerto como vía de expansión
empresarial.

En su intervención, Villalobos ha manifestado que "sumar voluntades y deseos siempre desemboca en historias de éxito
y, en la base del avance e innovación de la actividad portuaria, el río se muestra como un recurso natural generoso y
abierto a los intereses de todos". Afirma que de la actividad troncal del Puerto pueden "ramificarse muchas y numerosas
acciones secundarias que aporten dinamismo empresarial y social a toda la ribera del Guadalquivir en la provincia".

Para Villalobos, "igual que hubo un tiempo en que la capital vivió de espaldas al río y solo con la Expo 92 volvió a
mirarse en sus aguas, desde la Diputación creemos que ya va siendo hora de emular desde todo el curso fluvial aquella
vuelta al Guadalquivir y apostar porque el río sea un eje vertebrador para toda la provincia".

"La Diputación en su cometido de servir y dar cobijo a todos los pueblos de la provincia, está dispuesta a dotar a los
diferentes pueblos de actividad y dar a conocer datos del enclave del puerto que resulta ser un gran desconocido para la
mayoría de los responsables y actores económicos de nuestros pueblos", añade.
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En ese reto, el presidente de la Diputación asegura que el Puerto es un "actor estratégico" para llevar a cabo cualquier
acción de calado en torno al río, por lo que ha ofrecido "mano tendida y colaboración desde la Diputación para sumar en
los desafíos que la Autoridad Portuaria tiene por delante para que así, la generosidad del río termine siendo aún mayor
con todos los que tienen el privilegio de contar con el paso de sus aguas".

EL PUERTO COMO "ACTIVO PRINCIPAL"

De su lado, Castreño ha comenzado su discurso felicitando a las autoridades portuarias por la realización de estas
jornadas, en las que ha ofrecido el apoyo del Ayuntamiento al Puerto. "Creo que con estas jornadas se visibiliza el
Puerto de Sevilla desde una vertiente totalmente relevante como es la logística, y al propio Puerto en sí que es un activo
más que principal para dinamizar la economía de esta ciudad", ha declarado.

La también primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Sevilla ha insistido en la importancia de que Sevilla conozca
a su puerto, porque "es verdaderamente relevante no solo en Andalucía, sino en toda España, de ahí el apoyo total del
Ayuntamiento para colaborar y conseguir metas entre todos para esta ciudad".

Por su parte, el presidente de la Autoridad Portuaria de Sevilla, Manuel Gracia, ha afirmado que espera que el puerto
sea "bien conocido por su realidad y profundidad completa", ya que genera "enormes oportunidades como son la
generación de empleo, oportunidad de negocio, generación de riqueza para el conjunto de la sociedad sevillana y
andaluza".

"El Puerto es una realidad económica, comercial y logística de tremenda importancia, y por ello, vamos a ir más allá, y
vamos a responder con una estrategia de comunicación sólida, porque muchos sevillanos lo único que conocen de su
Puerto es cuando pasan por el puente del V Centenario y ven sus contenedores", ha comentado, añadiendo "no hay una
conciencia clara de lo que significa el Puerto en la vida de la ciudad".

Gracia ha destacado la potencialidad que cuenta el Puerto de Sevilla al ser un puerto marítimo de interior porque
"aunque nos falte agua, tenemos tierra de sobra, y eso nos hace ser un nodo logístico con grandes posibilidades de
ubicación y comunicación terrestre, que no tienen otros puertos".

En ese sentido, ha resaltado que "tenemos un eje ferroviario fundamental de alta capacidad, al igual que contamos con
una gran comunicación por carreteras", además de recordar que "a pesar de estar este puerto a más de 50 kilómetros de
la costa, tiene también oportunidades de navegabilidad".

Además, ha insistido en la apuesta que desde el Puerto quieren realizar en pro de la industrialización, "vamos a
convertirlo en el mayor espacio de atracción e inversión industrial, lo que generará variadas oportunidades de negocio y
generación de empleos".

Por último, el vicerrector de la Universidad de Sevilla, José Guadix, ha inaugurado el acto de apertura con palabras de
recuerdo al inicio del proyecto llevado a cabo por Tecnoport, que según éste "resuelve una necesidad actual y futura con
una tencología puntera, a la vez que garantizará un Puerto de Sevilla más eficiente y con más servicios para sus
usuarios".
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Villalobos, Castreño y US suman voluntades para
convertir el puerto en el mayor espacio de inversión
industrial
La Diputación de Sevilla, el Ayuntamiento hispalense y la Universidad de Sevilla (US)
han apostado por la unión, por sumar voluntades para el avance e innovación del
Puerto de Sevilla y por aumentar su conocimiento, teniendo en cuenta sus
"oportunidades de navegabilidad" y el trabajo que se realiza para convertirlo en "el
mayor espacio de atracción e inversión industrial".

La Diputación de Sevilla, el Ayuntamiento hispalense y la Universidad de Sevilla (US) han apostado por la unión, por
sumar voluntades para el avance e innovación del Puerto de Sevilla y por aumentar su conocimiento, teniendo en cuenta
sus "oportunidades de navegabilidad" y el trabajo que se realiza para convertirlo en "el mayor espacio de atracción e
inversión industrial".

Así se han manifestado el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos; la concejal delegada
Economía, Comercio y Relaciones Institucionales del Ayuntamiento de Sevilla, Carmen Castreño; el presidente de la
Autoridad Portuaria, Manuel Gracia, y el vicerrector de la Universidad de Sevilla, José Guadix, en la inauguración de las I
jornadas de Logística Portuaria de Sevilla, organizadas por el Puerto y la US a través de su proyecto 'Tecnoport2025'.
Las jornadas se prolongarán hasta este viernes e intervendrán distintos agentes que forman la comunidad logística
andaluza y española.

Además, tienen un doble objetivo ya que, por un lado, se presentarán los resultados de Tecnoport2025, el proyecto de
I+D+i para avanzar, mediante el empleo de las TIC, en el funcionamiento del Puerto de Sevilla como nodo logístico
intermodal y, por otro, se expondrán distintas ponencias sobre el posicionamiento logístico del Puerto de Sevilla y del
corredor Madrid- Sevilla- Canarias, culminando con una mesa redonda sobre el Puerto como vía de expansión
empresarial.

En su intervención, Villalobos ha manifestado que "sumar voluntades y deseos siempre desemboca en historias de éxito
y, en la base del avance e innovación de la actividad portuaria, el río se muestra como un recurso natural generoso y
abierto a los intereses de todos". Afirma que de la actividad troncal del Puerto pueden "ramificarse muchas y numerosas
acciones secundarias que aporten dinamismo empresarial y social a toda la ribera del Guadalquivir en la provincia".

Para Villalobos, "igual que hubo un tiempo en que la capital vivió de espaldas al río y solo con la Expo 92 volvió a
mirarse en sus aguas, desde la Diputación creemos que ya va siendo hora de emular desde todo el curso fluvial aquella
vuelta al Guadalquivir y apostar porque el río sea un eje vertebrador para toda la provincia".

"La Diputación en su cometido de servir y dar cobijo a todos los pueblos de la provincia, está dispuesta a dotar a los
diferentes pueblos de actividad y dar a conocer datos del enclave del puerto que resulta ser un gran desconocido para la
mayoría de los responsables y actores económicos de nuestros pueblos", añade.

En ese reto, el presidente de la Diputación asegura que el Puerto es un "actor estratégico" para llevar a cabo cualquier
acción de calado en torno al río, por lo que ha ofrecido "mano tendida y colaboración desde la Diputación para sumar en
los desafíos que la Autoridad Portuaria tiene por delante para que así, la generosidad del río termine siendo aún mayor
con todos los que tienen el privilegio de contar con el paso de sus aguas".

El puerto como "activo principal"

De su lado, Castreño ha comenzado su discurso felicitando a las autoridades portuarias por la realización de estas
jornadas, en las que ha ofrecido el apoyo del Ayuntamiento al Puerto. "Creo que con estas jornadas se visibiliza el
Puerto de Sevilla desde una vertiente totalmente relevante como es la logística, y al propio Puerto en sí que es un activo
más que principal para dinamizar la economía de esta ciudad", ha declarado.

La también primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Sevilla ha insistido en la importancia de que Sevilla conozca
a su puerto, porque "es verdaderamente relevante no solo en Andalucía, sino en toda España, de ahí el apoyo total del
Ayuntamiento para colaborar y conseguir metas entre todos para esta ciudad".

Por su parte, el presidente de la Autoridad Portuaria de Sevilla, Manuel Gracia, ha afirmado que espera que el puerto
sea "bien conocido por su realidad y profundidad completa", ya que genera "enormes oportunidades como son la
generación de empleo, oportunidad de negocio, generación de riqueza para el conjunto de la sociedad sevillana y
andaluza".
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"El Puerto es una realidad económica, comercial y logística de tremenda importancia, y por ello, vamos a ir más allá, y
vamos a responder con una estrategia de comunicación sólida, porque muchos sevillanos lo único que conocen de su
Puerto es cuando pasan por el puente del V Centenario y ven sus contenedores", ha comentado, añadiendo "no hay una
conciencia clara de lo que significa el Puerto en la vida de la ciudad".

Gracia ha destacado la potencialidad que cuenta el Puerto de Sevilla al ser un puerto marítimo de interior porque
"aunque nos falte agua, tenemos tierra de sobra, y eso nos hace ser un nodo logístico con grandes posibilidades de
ubicación y comunicación terrestre, que no tienen otros puertos".

En ese sentido, ha resaltado que "tenemos un eje ferroviario fundamental de alta capacidad, al igual que contamos con
una gran comunicación por carreteras", además de recordar que "a pesar de estar este puerto a más de 50 kilómetros de
la costa, tiene también oportunidades de navegabilidad".

Además, ha insistido en la apuesta que desde el Puerto quieren realizar en pro de la industrialización, "vamos a
convertirlo en el mayor espacio de atracción e inversión industrial, lo que generará variadas oportunidades de negocio y
generación de empleos".

Por último, el vicerrector de la Universidad de Sevilla, José Guadix, ha inaugurado el acto de apertura con palabras de
recuerdo al inicio del proyecto llevado a cabo por Tecnoport, que según éste "resuelve una necesidad actual y futura con
una tencología puntera, a la vez que garantizará un Puerto de Sevilla más eficiente y con más servicios para sus
usuarios".

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Andalucía

EUROPA PRESS/CANDIDATURA DE MIGUEL ÁNGEL CASTRO

SEVILLA, 19 Nov. (EUROPA PRESS) -

   El candidato a las elecciones a rector de la Universidad de Sevilla (US) Miguel Ángel Castro ha presentado
a las siete mujeres y seis hombres que le acompañarán en su proyecto y que este jueves han celebrado su
primera reunión en la Facultad de Química, un equipo "comprometido" en el que todos sus componentes,
procedentes de las cinco grandes ramas de conocimiento, ostentan actualmente responsabilidades de gestión
en la Hispalense, si bien varios de ellos verán cambiado su ámbito competencial.

   Repetiría en su cargo de secretaria general de la US Concepción Horgué Baena, profesora titular de
universidad del área de conocimiento de Derecho Administrativo. En el desarrollo de las actividades
académicas, el equipo cuenta con Cristina Yanes Cabrera, titular de Teoría e Historia de la Educación y,
hasta ahora, vicerrectora de Ordenación Académica --sustituyó al propio Castro cuando éste fue nombrado
rector en funciones tras la marcha a la Junta de Antonio Ramírez de Arellano-- y Carlos León de Mora,
catedrático de Tecnología Electrónica y que hasta este momento ha desempeñado su función como
vicerrector de Infraestructuras.

   En las áreas de investigación y transferencia de conocimiento, acompañan al candidato Julián Martínez
Fernández, catedrático de Física de la Materia Condensada, y José Guadix Martín, profesor titular de
Organización de Empresas, conservando ambos sus competencias. Elena Cano Bazaga, profesora contratada
doctora de Derecho Internacional Privado, mantendría la responsabilidad de Relaciones Institucionales y
añadiría a sus competencias las de Comunicación.

   En lo relativo a las personas, Juan Carlos Benjumea Acevedo, profesor de Geometría y Topología, y
Pastora Revuelta, catedrática de Matemática Aplicada, seguirían al frente de la coordinación de Profesorado
y Estudiantes, respectivamente, así como Ana María López Jiménez, docente titular de Metodología de las
Ciencias del Comportamiento, continuaría gestionando los servicios asistenciales y de cooperación.

   En cuanto a cambios, Carmen Vargas Macías, catedrática de Microbiología, lideraría con un marcado
carácter transversal la estrategia de Internacionalización de la universidad. Procedente del Vicerrectorado de
Posgrado, sustituiría a la catedrática de Organización de Empresas Carmen Barroso Castro, que a su vez
pasaría a coordinar la planificación económica general bajo un Vicerrectorado de Asuntos Económicos.
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   El desarrollo de las actividades culturales de la Hispalense lo planificaría Luis Méndez Rodríguez, titular
de Historia del Arte y, hasta este momento, director del Secretariado de Patrimonio Histórico-Artístico y
subdirector del Centro de Iniciativas Culturales (Cicus), en cuya dirección sustituiría a Concepción
Fernández.

   Finalmente, Enrique Javier López Lara, profesor titular de Análisis Geográfico Regional y, hasta ahora,
director del Centro Internacional, coordinaría la elaboración y el desarrollo del Plan Estratégico de la
Universidad.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

2 de 2 20/11/2015 8:29



Castro (US) presenta un equipo "comprometido" de
trece personas con actuales responsabilidades de
gestión
| 19/11/2015 - 17:50
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El candidato a las elecciones a rector de la Universidad de Sevilla (US) Miguel Ángel Castro ha presentado a las siete
mujeres y seis hombres que le acompañarán en su proyecto y que este jueves han celebrado su primera reunión en la
Facultad de Química, un equipo "comprometido" en el que todos sus componentes, procedentes de las cinco grandes
ramas de conocimiento, ostentan actualmente responsabilidades de gestión en la Hispalense, si bien varios de ellos
verán cambiado su ámbito competencial.

SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)

Repetiría en su cargo de secretaria general de la US Concepción Horgué Baena, profesora titular de universidad del
área de conocimiento de Derecho Administrativo. En el desarrollo de las actividades académicas, el equipo cuenta con
Cristina Yanes Cabrera, titular de Teoría e Historia de la Educación y, hasta ahora, vicerrectora de Ordenación
Académica --sustituyó al propio Castro cuando éste fue nombrado rector en funciones tras la marcha a la Junta de
Antonio Ramírez de Arellano-- y Carlos León de Mora, catedrático de Tecnología Electrónica y que hasta este momento
ha desempeñado su función como vicerrector de Infraestructuras.

En las áreas de investigación y transferencia de conocimiento, acompañan al candidato Julián Martínez Fernández,
catedrático de Física de la Materia Condensada, y José Guadix Martín, profesor titular de Organización de Empresas,
conservando ambos sus competencias. Elena Cano Bazaga, profesora contratada doctora de Derecho Internacional
Privado, mantendría la responsabilidad de Relaciones Institucionales y añadiría a sus competencias las de
Comunicación.

En lo relativo a las personas, Juan Carlos Benjumea Acevedo, profesor de Geometría y Topología, y Pastora Revuelta,
catedrática de Matemática Aplicada, seguirían al frente de la coordinación de Profesorado y Estudiantes,
respectivamente, así como Ana María López Jiménez, docente titular de Metodología de las Ciencias del
Comportamiento, continuaría gestionando los servicios asistenciales y de cooperación.

En cuanto a cambios, Carmen Vargas Macías, catedrática de Microbiología, lideraría con un marcado carácter
transversal la estrategia de Internacionalización de la universidad. Procedente del Vicerrectorado de Posgrado,
sustituiría a la catedrática de Organización de Empresas Carmen Barroso Castro, que a su vez pasaría a coordinar la
planificación económica general bajo un Vicerrectorado de Asuntos Económicos.
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El desarrollo de las actividades culturales de la Hispalense lo planificaría Luis Méndez Rodríguez, titular de Historia del
Arte y, hasta este momento, director del Secretariado de Patrimonio Histórico-Artístico y subdirector del Centro de
Iniciativas Culturales (Cicus), en cuya dirección sustituiría a Concepción Fernández.

Finalmente, Enrique Javier López Lara, profesor titular de Análisis Geográfico Regional y, hasta ahora, director del
Centro Internacional, coordinaría la elaboración y el desarrollo del Plan Estratégico de la Universidad.
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Castro (US) presenta un equipo "comprometido" de
trece personas con actuales responsabilidades de
gestión
El candidato a las elecciones a rector de la Universidad de Sevilla (US) Miguel Ángel
Castro ha presentado a las siete mujeres y seis hombres que le acompañarán en su
proyecto y que este jueves han celebrado su primera reunión en la Facultad de
Química, un equipo "comprometido" en el que todos sus componentes, procedentes
de las cinco grandes ramas de conocimiento, ostentan actualmente responsabilidades
de gestión en la Hispalense, si bien varios de ellos verán cambiado su ámbito
competencial.

El candidato a las elecciones a rector de la Universidad de Sevilla (US) Miguel Ángel Castro ha presentado a las siete
mujeres y seis hombres que le acompañarán en su proyecto y que este jueves han celebrado su primera reunión en la
Facultad de Química, un equipo "comprometido" en el que todos sus componentes, procedentes de las cinco grandes
ramas de conocimiento, ostentan actualmente responsabilidades de gestión en la Hispalense, si bien varios de ellos
verán cambiado su ámbito competencial.

Ampliar foto
Repetiría en su cargo de secretaria general de la US Concepción Horgué
Baena, profesora titular de universidad del área de conocimiento de
Derecho Administrativo. En el desarrollo de las actividades académicas,
el equipo cuenta con Cristina Yanes Cabrera, titular de Teoría e Historia
de la Educación y, hasta ahora, vicerrectora de Ordenación Académica
—sustituyó al propio Castro cuando éste fue nombrado rector en
funciones tras la marcha a la Junta de Antonio Ramírez de Arellano— y
Carlos León de Mora, catedrático de Tecnología Electrónica y que hasta
este momento ha desempeñado su función como vicerrector de
Infraestructuras.

En las áreas de investigación y transferencia de conocimiento, acompañan al candidato Julián Martínez Fernández,
catedrático de Física de la Materia Condensada, y José Guadix Martín, profesor titular de Organización de Empresas,
conservando ambos sus competencias. Elena Cano Bazaga, profesora contratada doctora de Derecho Internacional
Privado, mantendría la responsabilidad de Relaciones Institucionales y añadiría a sus competencias las de
Comunicación.

En lo relativo a las personas, Juan Carlos Benjumea Acevedo, profesor de Geometría y Topología, y Pastora Revuelta,
catedrática de Matemática Aplicada, seguirían al frente de la coordinación de Profesorado y Estudiantes,
respectivamente, así como Ana María López Jiménez, docente titular de Metodología de las Ciencias del
Comportamiento, continuaría gestionando los servicios asistenciales y de cooperación.

En cuanto a cambios, Carmen Vargas Macías, catedrática de Microbiología, lideraría con un marcado carácter
transversal la estrategia de Internacionalización de la universidad. Procedente del Vicerrectorado de Posgrado,
sustituiría a la catedrática de Organización de Empresas Carmen Barroso Castro, que a su vez pasaría a coordinar la
planificación económica general bajo un Vicerrectorado de Asuntos Económicos.

El desarrollo de las actividades culturales de la Hispalense lo planificaría Luis Méndez Rodríguez, titular de Historia del
Arte y, hasta este momento, director del Secretariado de Patrimonio Histórico-Artístico y subdirector del Centro de
Iniciativas Culturales (Cicus), en cuya dirección sustituiría a Concepción Fernández.

Finalmente, Enrique Javier López Lara, profesor titular de Análisis Geográfico Regional y, hasta ahora, director del
Centro Internacional, coordinaría la elaboración y el desarrollo del Plan Estratégico de la Universidad.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Andalucía

La candidata critica que Castro establece el calendario "sin dar margen de reacción" a
los aspirantes, con solo dos días de campaña real

   SEVILLA, 19 Nov. (EUROPA PRESS) -

   La catedrática de Química Inorgánica Adela Muñoz, candidata a las elecciones al Rectorado de la
Universidad de Sevilla (US), ha redactado una carta a la comunidad de personal docente e investigador (PDI)
de la Hispalense en la que, tras presentarse como aspirante, desarrolla una serie de puntos relacionados con
su programa y su visión de la institución universitaria.

   En la misiva, recogida por Europa Press, Muñoz, concretamente, critica que la US haya estado
funcionando "al ralentí" en muchos aspectos a lo largo de los últimos años, por lo que entiende que necesita
que se tomen medidas urgentes en cuatro grandes campos, como son los planes de estudio, el profesorado,
las infraestructuras inmobiliarias y las infraestructuras informáticas.

   En el caso de las políticas docentes, la candidata pone el foco en la necesidad de elaboración de una
plantilla teórica que recoja las necesidades reales de "todos y cada uno de los centros de la Hispalense",
prestando especial atención a aquellos en los que la ratio alumno-profesor es más alta.

   Asimismo, califica de "urgente" la recuperación de las plazas de profesores que se han dejado de contratar
por la crisis, "dignificar los contratos-miseria que se han hecho durante la misma" y el impulso "al máximo"
de la dotación de las plazas de profesores acreditados, "a los cuales la crisis ha cercenado injustamente la
promoción".

   Respecto a los planes de estudio, Muñoz ve "imprescindible" devolver la docencia a la centralidad de la
Universidad de Sevilla, con un examen "reposado" de los Grados y los Másters. "No hace falta recordar las
disfunciones, que en algunos de estos últimos son clamorosas", indica.

   Por otro lado, manifiesta la conveniencia de un plan general de infraestructuras que recoja su estado
actual, así como las propuestas de mejora. Cree la aspirante al Rectorado que "no se debería levantar ni un
solo edificio nuevo más mientras muchos alumnos y profesores se vean obligados a trabajar en edificios
antiguos que no reúnan las mínimas condiciones de habitabilidad". Por último, cree necesario potenciar el
desarrollo del software propio que facilite y haga más eficiente el trabajo de alumnos, profesores y personal
de administración y servicios.

   Para llevar a cabo todo ello hay que hacer un plan económico general que optimice el aprovechamiento de
los recursos disponibles e incremente la captación de nuevos recursos, recuerda Muñoz, que incide en que la
US cuenta con "profesionales altamente cualificados para llevar a cabo todas estas tareas de forma eficaz y
eficiente".

   Un punto importante de la misiva de la postulante lo constituye la pretensión de "intentar devolver la voz a
una gran parte de la US", pues "la cooptación a rector que viene perpetuándose desde hace más de veinte
años en la US ha generado un sistema clientelar que desvirtúa el ejercicio de la democracia".
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   "El ejemplo más dramático de la disfunción democrática fue la usurpación al conjunto de la comunidad
universitaria de la posibilidad de elección de rector por sufragio universal ponderado el año 2007 por parte
del Claustro liderado por el entonces rector, Miguel Florencio Lora; esa circunstancia, entre otras,
imposibilitó que en las pasadas elecciones de 2011 se presentaran otras candidaturas aparte de la oficial
encabezada por Antonio Ramírez de Arellano, vicerrector con Joaquín Luque", lamenta, añadiendo que el
debate para el cambio del sistema no se ha llevado a cabo a pesar de haberse solicitado en tiempo y forma
por parte de un número "suficiente" de claustrales.

   "Como no podía ser de otra forma", el "punto cero" de su programa es llevar al Claustro el debate sobre la
elección del rector mediante sufragio universal ponderado, asunto sobre el que ha querido especificar, tras
un "intenso" debate levantado entre los estudiantes --que temen ver reducida su representación con este
modelo--, que en la candidatura que encabeza la vuelta al sufragio universal "nunca significará una pérdida
de representatividad ponderada de los alumnos, porque estoy convencida de que son una parte esencial de la
universidad y que su voz debe tener peso y voto".

   Subraya Muñoz que, en el caso de que éste decidiera volver a esta forma de elección, pondría su cargo a
disposición del Claustro y convocaría nuevas elecciones por el nuevo método elegido, y en caso de no ser
así, las elecciones serían convocadas tras la elección del nuevo Claustro para que terminara el desajuste
entre ambos actos, elección del Claustro y del rector, por lo que también pondría su cargo a disposición del
organismo.

   En su carta, Muñoz reacciona de manera velada a la presentación de una candidatura por parte del
catedrático de Farmacia Antonio Rabasco, que cuenta con la consecución del sufragio universal como único
objetivo, señalando que el motivo de que el debate sobre la forma de elección de rector no sea el único
punto de su programa es que "no creo sensato ni oportuno dejar la US paralizada durante otro año más".

   No es ésta la única alusión a otras candidaturas realizada por la aspirante, pues la aspirante, en
declaraciones a Europa Press, indica sobre el proyecto de Miguel Ángel Castro que en él se da la situación
"paradójica" de que "un rector en funciones que nunca fue elegido, en virtud de su cargo como presidente de
la Mesa del Claustro, decide las fechas y plazos del calendario electoral sin dar margen de reacción para los
candidatos, dado que el anterior rector dejó el cargo un año antes del final de su mandato al ser nombrado
consejero".

   Entre las "peculiaridades" de esta campaña Muñoz destaca el hecho de que solo haya dos días hábiles de
campaña real, pues aunque empieza el 26 de noviembre y termina el 16 de diciembre, el 30 de noviembre y
1 de diciembre se realiza la presentación de los programas de los candidatos ante el Claustro, y el 2 de
diciembre comienza un voto anticipado que se prolonga hasta el día de la votación, "voto anticipado, que no
por correo, que es otra singularidad de esta elección".

   "Los plazos para cada una de las etapas son los mínimos y la fecha de las elecciones coincide casi
exactamente con la de las nacionales, por lo que cualquier anomalía de estas elecciones a rector quedará
'tapada' por el ruido mediático de éstas", asegura, preguntándose también "a qué tiene miedo" Castro al
decidir, a pesar de que se le haya solicitado en Mesa de Claustro, que no haya sesión donde pueda tener
lugar un debate cara a cara con los candidatos y ante los claustrales.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Muñoz (US) ve urgente recuperar plazas docentes
perdidas y no construir más sin dignificar edificios
antiguos
| 19/11/2015 - 14:25

Puntúa la noticia :         Nota de los usuarios: - ( 0 votos)   
Enlaces relacionados

Los rectores piden al próximo Gobierno autonomía para fijar los precios de
matrículas y convocar plazas docentes (11/11)

Los rectores piden al próximo Gobierno autonomía para fijar los precios de
matrículas y convocar plazas docentes (11/11)

Collado dice que la UCLM convoca 120 plazas de profesorado porque "si no, la
Universidad se encontraría sin docentes" (10/11)

Galicia convocará en 2016 más de 1.000 plazas docentes de Infantil, Primaria,
Secundaria y FP (29/10)

Sindicatos critican que las plazas docentes anunciadas no se hayan negociado
y piden el 100% de la tasa de reposición (22/10)
Seguir a @elecodiario

La candidata critica que Castro establece el calendario "sin dar margen de reacción" a los aspirantes, con solo dos días
de campaña real

SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)

La catedrática de Química Inorgánica Adela Muñoz, candidata a las elecciones al Rectorado de la Universidad de Sevilla
(US), ha redactado una carta a la comunidad de personal docente e investigador (PDI) de la Hispalense en la que, tras
presentarse como aspirante, desarrolla una serie de puntos relacionados con su programa y su visión de la institución
universitaria.

En la misiva, recogida por Europa Press, Muñoz, concretamente, critica que la US haya estado funcionando "al ralentí"
en muchos aspectos a lo largo de los últimos años, por lo que entiende que necesita que se tomen medidas urgentes en
cuatro grandes campos, como son los planes de estudio, el profesorado, las infraestructuras inmobiliarias y las
infraestructuras informáticas.

En el caso de las políticas docentes, la candidata pone el foco en la necesidad de elaboración de una plantilla teórica
que recoja las necesidades reales de "todos y cada uno de los centros de la Hispalense", prestando especial atención a
aquellos en los que la ratio alumno-profesor es más alta.

Asimismo, califica de "urgente" la recuperación de las plazas de profesores que se han dejado de contratar por la crisis,
"dignificar los contratos-miseria que se han hecho durante la misma" y el impulso "al máximo" de la dotación de las
plazas de profesores acreditados, "a los cuales la crisis ha cercenado injustamente la promoción".

Respecto a los planes de estudio, Muñoz ve "imprescindible" devolver la docencia a la centralidad de la Universidad de
Sevilla, con un examen "reposado" de los Grados y los Másters. "No hace falta recordar las disfunciones, que en algunos
de estos últimos son clamorosas", indica.

Por otro lado, manifiesta la conveniencia de un plan general de infraestructuras que recoja su estado actual, así como
las propuestas de mejora. Cree la aspirante al Rectorado que "no se debería levantar ni un solo edificio nuevo más
mientras muchos alumnos y profesores se vean obligados a trabajar en edificios antiguos que no reúnan las mínimas
condiciones de habitabilidad". Por último, cree necesario potenciar el desarrollo del software propio que facilite y haga
más eficiente el trabajo de alumnos, profesores y personal de administración y servicios.

Para llevar a cabo todo ello hay que hacer un plan económico general que optimice el aprovechamiento de los recursos
disponibles e incremente la captación de nuevos recursos, recuerda Muñoz, que incide en que la US cuenta con
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"profesionales altamente cualificados para llevar a cabo todas estas tareas de forma eficaz y eficiente".

Un punto importante de la misiva de la postulante lo constituye la pretensión de "intentar devolver la voz a una gran parte
de la US", pues "la cooptación a rector que viene perpetuándose desde hace más de veinte años en la US ha generado
un sistema clientelar que desvirtúa el ejercicio de la democracia".

"El ejemplo más dramático de la disfunción democrática fue la usurpación al conjunto de la comunidad universitaria de la
posibilidad de elección de rector por sufragio universal ponderado el año 2007 por parte del Claustro liderado por el
entonces rector, Miguel Florencio Lora; esa circunstancia, entre otras, imposibilitó que en las pasadas elecciones de
2011 se presentaran otras candidaturas aparte de la oficial encabezada por Antonio Ramírez de Arellano, vicerrector con
Joaquín Luque", lamenta, añadiendo que el debate para el cambio del sistema no se ha llevado a cabo a pesar de
haberse solicitado en tiempo y forma por parte de un número "suficiente" de claustrales.

"Como no podía ser de otra forma", el "punto cero" de su programa es llevar al Claustro el debate sobre la elección del
rector mediante sufragio universal ponderado, asunto sobre el que ha querido especificar, tras un "intenso" debate
levantado entre los estudiantes --que temen ver reducida su representación con este modelo--, que en la candidatura
que encabeza la vuelta al sufragio universal "nunca significará una pérdida de representatividad ponderada de los
alumnos, porque estoy convencida de que son una parte esencial de la universidad y que su voz debe tener peso y
voto".

Subraya Muñoz que, en el caso de que éste decidiera volver a esta forma de elección, pondría su cargo a disposición del
Claustro y convocaría nuevas elecciones por el nuevo método elegido, y en caso de no ser así, las elecciones serían
convocadas tras la elección del nuevo Claustro para que terminara el desajuste entre ambos actos, elección del Claustro
y del rector, por lo que también pondría su cargo a disposición del organismo.

"NO ES SENSATO DEJAR LA US PARALIZADA"

En su carta, Muñoz reacciona de manera velada a la presentación de una candidatura por parte del catedrático de
Farmacia Antonio Rabasco, que cuenta con la consecución del sufragio universal como único objetivo, señalando que el
motivo de que el debate sobre la forma de elección de rector no sea el único punto de su programa es que "no creo
sensato ni oportuno dejar la US paralizada durante otro año más".

No es ésta la única alusión a otras candidaturas realizada por la aspirante, pues la aspirante, en declaraciones a Europa
Press, indica sobre el proyecto de Miguel Ángel Castro que en él se da la situación "paradójica" de que "un rector en
funciones que nunca fue elegido, en virtud de su cargo como presidente de la Mesa del Claustro, decide las fechas y
plazos del calendario electoral sin dar margen de reacción para los candidatos, dado que el anterior rector dejó el cargo
un año antes del final de su mandato al ser nombrado consejero".

Entre las "peculiaridades" de esta campaña Muñoz destaca el hecho de que solo haya dos días hábiles de campaña
real, pues aunque empieza el 26 de noviembre y termina el 16 de diciembre, el 30 de noviembre y 1 de diciembre se
realiza la presentación de los programas de los candidatos ante el Claustro, y el 2 de diciembre comienza un voto
anticipado que se prolonga hasta el día de la votación, "voto anticipado, que no por correo, que es otra singularidad de
esta elección".

"Los plazos para cada una de las etapas son los mínimos y la fecha de las elecciones coincide casi exactamente con la
de las nacionales, por lo que cualquier anomalía de estas elecciones a rector quedará 'tapada' por el ruido mediático de
éstas", asegura, preguntándose también "a qué tiene miedo" Castro al decidir, a pesar de que se le haya solicitado en
Mesa de Claustro, que no haya sesión donde pueda tener lugar un debate cara a cara con los candidatos y ante los
claustrales.
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Muñoz (US) ve urgente recuperar plazas docentes
perdidas y no construir más sin dignificar edificios
antiguos
La candidata critica que Castro establece el calendario "sin dar margen de reacción" a
los aspirantes, con solo dos días de campaña real

La catedrática de Química Inorgánica Adela Muñoz, candidata a las elecciones al Rectorado de la Universidad de Sevilla
(US), ha redactado una carta a la comunidad de personal docente e investigador (PDI) de la Hispalense en la que, tras
presentarse como aspirante, desarrolla una serie de puntos relacionados con su programa y su visión de la institución
universitaria.

En la misiva, recogida por Europa Press, Muñoz, concretamente, critica que la US haya estado funcionando "al ralentí"
en muchos aspectos a lo largo de los últimos años, por lo que entiende que necesita que se tomen medidas urgentes en
cuatro grandes campos, como son los planes de estudio, el profesorado, las infraestructuras inmobiliarias y las
infraestructuras informáticas.

En el caso de las políticas docentes, la candidata pone el foco en la necesidad de elaboración de una plantilla teórica
que recoja las necesidades reales de "todos y cada uno de los centros de la Hispalense", prestando especial atención a
aquellos en los que la ratio alumno-profesor es más alta.

Asimismo, califica de "urgente" la recuperación de las plazas de profesores que se han dejado de contratar por la crisis,
"dignificar los contratos-miseria que se han hecho durante la misma" y el impulso "al máximo" de la dotación de las
plazas de profesores acreditados, "a los cuales la crisis ha cercenado injustamente la promoción".

Respecto a los planes de estudio, Muñoz ve "imprescindible" devolver la docencia a la centralidad de la Universidad de
Sevilla, con un examen "reposado" de los Grados y los Másters. "No hace falta recordar las disfunciones, que en algunos
de estos últimos son clamorosas", indica.

Por otro lado, manifiesta la conveniencia de un plan general de infraestructuras que recoja su estado actual, así como
las propuestas de mejora. Cree la aspirante al Rectorado que "no se debería levantar ni un solo edificio nuevo más
mientras muchos alumnos y profesores se vean obligados a trabajar en edificios antiguos que no reúnan las mínimas
condiciones de habitabilidad". Por último, cree necesario potenciar el desarrollo del software propio que facilite y haga
más eficiente el trabajo de alumnos, profesores y personal de administración y servicios.

Para llevar a cabo todo ello hay que hacer un plan económico general que optimice el aprovechamiento de los recursos
disponibles e incremente la captación de nuevos recursos, recuerda Muñoz, que incide en que la US cuenta con
"profesionales altamente cualificados para llevar a cabo todas estas tareas de forma eficaz y eficiente".

Un punto importante de la misiva de la postulante lo constituye la pretensión de "intentar devolver la voz a una gran parte
de la US", pues "la cooptación a rector que viene perpetuándose desde hace más de veinte años en la US ha generado
un sistema clientelar que desvirtúa el ejercicio de la democracia".

"El ejemplo más dramático de la disfunción democrática fue la usurpación al conjunto de la comunidad universitaria de la
posibilidad de elección de rector por sufragio universal ponderado el año 2007 por parte del Claustro liderado por el
entonces rector, Miguel Florencio Lora; esa circunstancia, entre otras, imposibilitó que en las pasadas elecciones de
2011 se presentaran otras candidaturas aparte de la oficial encabezada por Antonio Ramírez de Arellano, vicerrector con
Joaquín Luque", lamenta, añadiendo que el debate para el cambio del sistema no se ha llevado a cabo a pesar de
haberse solicitado en tiempo y forma por parte de un número "suficiente" de claustrales.

"Como no podía ser de otra forma", el "punto cero" de su programa es llevar al Claustro el debate sobre la elección del
rector mediante sufragio universal ponderado, asunto sobre el que ha querido especificar, tras un "intenso" debate
levantado entre los estudiantes —que temen ver reducida su representación con este modelo—, que en la candidatura
que encabeza la vuelta al sufragio universal "nunca significará una pérdida de representatividad ponderada de los
alumnos, porque estoy convencida de que son una parte esencial de la universidad y que su voz debe tener peso y
voto".

Subraya Muñoz que, en el caso de que éste decidiera volver a esta forma de elección, pondría su cargo a disposición del
Claustro y convocaría nuevas elecciones por el nuevo método elegido, y en caso de no ser así, las elecciones serían
convocadas tras la elección del nuevo Claustro para que terminara el desajuste entre ambos actos, elección del Claustro
y del rector, por lo que también pondría su cargo a disposición del organismo.

"no es sensato dejar la us paralizada"
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En su carta, Muñoz reacciona de manera velada a la presentación de una candidatura por parte del catedrático de
Farmacia Antonio Rabasco, que cuenta con la consecución del sufragio universal como único objetivo, señalando que el
motivo de que el debate sobre la forma de elección de rector no sea el único punto de su programa es que "no creo
sensato ni oportuno dejar la US paralizada durante otro año más".

No es ésta la única alusión a otras candidaturas realizada por la aspirante, pues la aspirante, en declaraciones a Europa
Press, indica sobre el proyecto de Miguel Ángel Castro que en él se da la situación "paradójica" de que "un rector en
funciones que nunca fue elegido, en virtud de su cargo como presidente de la Mesa del Claustro, decide las fechas y
plazos del calendario electoral sin dar margen de reacción para los candidatos, dado que el anterior rector dejó el cargo
un año antes del final de su mandato al ser nombrado consejero".

Entre las "peculiaridades" de esta campaña Muñoz destaca el hecho de que solo haya dos días hábiles de campaña
real, pues aunque empieza el 26 de noviembre y termina el 16 de diciembre, el 30 de noviembre y 1 de diciembre se
realiza la presentación de los programas de los candidatos ante el Claustro, y el 2 de diciembre comienza un voto
anticipado que se prolonga hasta el día de la votación, "voto anticipado, que no por correo, que es otra singularidad de
esta elección".

"Los plazos para cada una de las etapas son los mínimos y la fecha de las elecciones coincide casi exactamente con la
de las nacionales, por lo que cualquier anomalía de estas elecciones a rector quedará 'tapada' por el ruido mediático de
éstas", asegura, preguntándose también "a qué tiene miedo" Castro al decidir, a pesar de que se le haya solicitado en
Mesa de Claustro, que no haya sesión donde pueda tener lugar un debate cara a cara con los candidatos y ante los
claustrales.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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La empresa valora mils la honestidad
de sus empleados que su conocimiento
UNIVERSlDADES

Everis elabora un
ran ki ng de centros
en opini6n de los
empleadores

Diego Francesch
informacion@magisnet.com

La Ftmdaci6n Everis se ha su-
mado alconjunto deinstitucio-
nes que elabora rankings uni-
versitarios. En este caso, sobre
el ajuste entre la formaci6n
universitaria y las demandas
de la empresa. E1 ranking res-
ponde ala"necesidad de apor-
tar informaci6n objetiva a la
conexi6n entre universidad y
sociedad, especialmente en su
vertiente de empleoyprogreso
econ6mico", dicen sus autores.

E1 estudio se basa en infor-
maci6n proporcionada por
2.000 empleadores de compa-
fffas de mils de 10trabajadores
de toda Espafia, sobre un total
de 21.700j6venes profesiona-
les de 95 titulaciones y 72 uni-
versidades.

Alahora de realizar elestu-
dio, se han tenido en cuenta
ocho competencias: An~lisis y
resoluci6n de problemas,habi-
lidades interpersonales y co-
municaci6n, trabajo en equipo,
habilidad para trabajar en en-
tornos multiculturales y mul-
tidisciplinares, capacidad de
aprendizaje y adaptaci6n al
cambio, orientaci6n a resulta-
dos, honestidad y compromiso
6tico y conocimientos t6cnicos
de la profesi6n.

Desajuste formativo
Una de las principales conclu-
siones es que las competencias
mgs valoradas por los emple-
adores no se corresponden por
aquellas en las que se centran
las tmiversidades a la hora de
format a los futuros profesio-
nales. Las empresas valoran
mgslahonestidadyelcompro-
miso 6tico, la capacidad de
aprendizaje y el trabajo en
equipo de losj6venes profesio-
nales. Sin embargo las univer-
sidades los preparan mejor en
conocimientos t6cnicos, habi-
lidadesparatrabajar en entor-
nos multiculturales ymultidis-
ciplinares, asf como la orien-
taci6n a resultados.

Elobjetivo de este nuevoin-
forme ha sido identificar los
mejores 10 centros superiores
segan la opini6n de los emple-
adores. La informaci6n apor-
tada pot los empresarios sobre
lo que piensan de los titulados
contratados se basa en aque-
llas cuestiones que les son de-
cisivas ala hora de contratar, es
decir, las competencias para
desempefiar adecuadamente
su puesto de trabajo.

Por ~imbitos de conocimien-
to, la Universidad de Sevilla
ocupa la primera posici6n en
Humanidades y Ciencias So-
ciales, por la competencia es-
pecfficas de Conocimientos t6c-
nicos delaprofesi6n. Ensegun-
do lugar, la Universidad Aut6-
noma de Barcelona destaca

Humanidades y Ciencias Sociales

1 Universidad de Sevilla 8,45
2 UniversidadAut6noma de Barcelona 8,43
3 Universidad Complutense de Madrid 7,30
4 Universidad de Salamanca 7,14
5 Universidad de Santiago de Compostela 7,07
6 Universidad de Barcelona 7,03
7 Universidad de Murcia 6,77
8 Universidad ReyJuan Carlos 6,75
9 UniversidadAut6noma de Madrid 6,75
FUENTE: Ranking Universidad-Ernpresa. Fundaci6n Everis.

Inform~tica y TIC

1 Universidad Polit~cnica de Catalunya 7,88
2 Universidad ReyJuan Carlos 7,60
3 Universidad deAIcal~ 7,35
4 Universidad Polit~cnica de Madrid 7,34
5 Universidad deValladolid 7,23
6 Universidad Complutense de Madrid 6,85
7 Universidad Carlos III de Madrid 6,77
8 Universidad Polit~cnica deValencia 6,77
9 UniversidadAut6noma de Madrid 6,66
10 Universidad P0blica de Navarra 6,53
FUENTE: Ranking Universidad-Empresa. Fundaci6n Everis.

ADE, Econ6micas y Derecho

1 Universidad Pompeu Fabra 8,10
2 Universidad Pontificia de Comillas 7,93
3 Universidad deAlicante 7,79
4 Universidad Carlos III de Madrid 7,56
5 Universidad San Pablo-CEU 7,47
6 Universidad de Deusto 7,44
7 Universidad de Murcia 7,43
8 Universidad de Barcelona 7,29
9 Universidad ReyJuan Carlos 7,28
10 UniversidadAut6noma de Madrid 7,22
FUENTE: Ranking Universidad-Empresa. FundaciOn Everis.

Conclusiones del estudio sobre empleabilidad de universitarios u.

El Ranking Universidad-
Empresa, que ha realizado la
Fundaci6n Everis, pretende
aportar la informaci6n de la
universidad desde la empresa
con el objetivo de comprobar si
existe aj uste entre Io aprend i-
do y Io demandado por las
empresas.
Las principales conclusiones
que se extraen del an~lisis de
las respuestas ofrecidas por las
empresas participantes en el
ranld ng son las siguientes:

¯ ̄  Contrataci6n en relaci6n
con el tama~o de la empresa
La contrataci6n de reci~n titu-
lados en los Oltimos cinco a~os
ha estado marcada por la cri-
sis. La tasa de contrataci6n
guarda una relaci6n directa
con el tamafio de la empresa.
Porejemplo, el 77% de las
empresas de menos de lo
empleados no ha realizado nin-
guna incorporaci6n de reci~n
titulados en los dltimos cinco
afios y a su vez, el 77% de las
contrataciones se hart realiza-
do en empresas de m~s de
1.ooo trabajadores. Por secto-

res, hay mayor contrataci6n en
empresas de informaciOn y
comunicaciones, cient[ficas y
t~cnicas, EducaciOn, sanidad y
actividades financieras.

¯ ̄  Concentraci6n de contra-
tos en ~reas V titulaciones
Existe una alta concentraci6n
de la contrataci6n en determi-
nados ~mbitos de conocimien-
to e incluso en titulaciones
concretas. Pr~cticamente siete
de cada diez contrataciones las
protagonizaron titulados del
~mbitoADE, Econ6micas y
Derecho o Ciencias e
Ingenieffa, siendoADE e
Ingenieria Industrial las titula-
ciones que ofrecen mayor
empleabilidad.

¯ ̄  Movilidad geogrSfica
reducida en el primer empleo
Se observa una escasa movili-
dad geogr~fica de los reci~n
titulados en la bdsqueda de su
primer empleo. La mayor[a de
universidades recibe m~s del
7o% de sus evaluaciones de
empresas de su misma comu-
nidad.

Salud y Bienestar

1 Universidad de Navarra 9,05
2 Universidad Cat61ica SanAntonio de Murcia 8,13
3 Universidad de C~diz 7,58
4 Universidad deAlicante 7,53
5 Universidad deValladolid 7,49
6 UniversidadAut6noma de Madrid 7,45
7 Universidad de Murcia 7,41
8 Universidad Complutense de Madrid 7,39
9 Universidad de Salamanca 7,29
10 Universidad de Castilla-La Mancha 7,22
FUENTE: Ranking Universidad-Empresa. Fundaci6n Everis.

Ciencias e Ingenierias

1 Universidad Polit~cnica deValencia 7,61
2 Universidad de Navarra 7,60
3 Universidad Polit~cnica de Madrid 7,56
4 Universidad Carlos III de Madrid 7,54
5 Universidad Complutense de Madrid 7,45
6 Univers. del Pa[sVasco/Euskal Herriko Unibertsita~ea 7,36
7 U n iversidad Pol it~cn i ca de Catal u nya 7,35
8 Universidad de Castilla-La Mancha 7,32
9 Universidad POblica de Navarra 7,31
10 Universidad de Barcelona 7,26
FU ENTE: Ranking Universidad-Empresa. Fundaci6n Everis.

El 70, S no se mueve de su COlA
II El 70~ de los reci~n titula-
dos son contratados por
empresas de la misma comu-
nidad que la universidad en
la que estudiaron. En este
sentido destaca la Universi-
dad de Girona con el ~oo~ de
sus alumnos trabajando en
compaNas de su comunidad.
Le sisue la de La Lasuna
(99%). Las Palmas de Gran

Canaria (98~) Lleida (95~) 
M~laga (93%) en el top 5. Por
el contrario, los centros
superiores con menos alum-
nos trabajando en sus regio-
nes son los de la Universidad
de Navarra (34~), Le6n
(5o~), Salamanca (54~) 
Cantabria (62%). Es evidente
que la movilidad facilitar~a
un mayor acceso al empleo.

Portada del Ranking Uni-
versidad-Empresa.

II Las empresas demandan

honestidad y compromiso
~tico
Honestidad y Compromiso
Etico aparece como la compe-
tencia mSs importante para
las empresas (el ~% califica su
i mpor~ancia con 9 o ~o pun-
tos). Le siguen Capacidad de
Aprend izaj e yAdaptaci6n al
Cambio (63%) yTrabajo 
Eq u i po (55%). Todas las compe-

tencias han sido consideradas
importantes (mAs de7 puntos).

¯ ̄  Baio nivel de excelencia:
solo alcanza el ~o~
Las ocho competencias evalua-
das obtienen una importancia
superior a su valoraci6n: en
ninguna de elias los graduados
alcanzan el dominio que las
empresas precisan. Solo un
2o% considera la adaptaci6n a
sus necesidades cercana a la
excelencia.

¯ ¯ Competencias transver-

sales y concomimientos
Las mejores evaluaciones en
competencias ~ransversales las
reciben las titulaciones de
Humanidades y Sociales,
seguidas deADE, Econ6micas y
Derecho. En el extremo opues-
to se si~0an las ~itulaciones de
Inform~tica yTIC, que destacan
por los conocimientos t~cni-
cos, pero que cuentan con un
amplio margen de mejora en
las competencias trasversales
comoTrabajo en Equipo u
Honestidad y Compromiso
~tico,

por serlamejor en cuanto aHo-
nestidad y compromiso 6tico,
Capacidad de aprendizaje y
adaptaci6n alcambio.Yenter-
cera posici6n, la Universidad
Complutense de Madrid, al-
canza una posici6n destacada
en Orientaci6n a resultados.

En el ~mbito de Informgtica
yTIE, laPolitdcnica de Eatalun-
ya ocupa globalmente la pri-
mera posici6n y sobresale en
Honestidad y compromiso 6ti-
co, en Habilidades interperso-
nales y comunicaci6n yen Ha-
bilidadparatrabajar en entor-
nos multiculturales y multidis-
ciplinares. Le sigue la Univer-
sidad Rey Juan Carlos, que des-
taca en los Conocimientos tdc-

Las universidades
no se centran en
las competencias
que m~ls valor-an
las empresas

nicos de la profesi6n, al igual
que la Universidad de Alcalg,
que ocupala tercera posici6n.

Por lo que respecta a ADE,
Econ6micas y Derecho, la
Pompeu Fabra se sitfia en sie-
te de las ocho competencias en
una de las tres primeras posi-
ciones, siendo Trabajo en equi-
po,Anfilisis yresoluci6n de pro-
blemas y Conocimientos t6cni-
cos delaprofesi6nsusmayores
fortalezas.

Tambidnla Pontiiicia de Co-
millas, en segunda posici6n,
offece unpanoramamuyequi-
librado en cuanto alas valora-
ciones que recibe de sus com-
petencias. Adem~is, cabe men-
cionar que la Universidad San
eablo-CEU, enquintolugar, ob-
tiene las mejores valoraciones
entres competencias: Honesti-
dadycompromiso 6tico, Capa-
cidad de aprendizajey adapta-
ci6n al cambio y Orientaci6n a
resultados.

E1 ~rea de SaludyBienestar
est~i encabezado por las uni-
versidades de Navarra yla Ca-
t61ica San Antonio de Murcia
acaparan en las ocho compe-
tencias. Navarra consigue cin-
co primeras posiciones yla Ca-
t61ica San Antonio de Murcia,
cuatro. La tercera posici6n de
este ranking la ocupa la Uni-
versidad de C~idiz, que desta-
ca principalmente en el nivel de
Conocimientos T6cnicos.

EnCiencias e Ingenierfas,la
Universidad Polit6cnica de Va-
lencia es la primera de la lista
global y acapara las primeras
posiciones en: Capacidad de
Aprendizaje y adaptaci6n al
cambio, Habilidades interper-
sonales y comunicaci6n y Ha-
bilidad paratrabajar en entor-
nos multiculturales y multidis-
ciplinares.

Por sup arte, la Universidad
de Navarra, en la segunda po-
sici6n, es la que mejor resulta-
dos consigue en Honestidad y
compromiso dtico, en An~lisis
y resoluci6n de problemas, en
Orientaci6n a resultados y en
Conocimientos t6cnicos de la
profesi6n.
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Andalucía

SEVILLA, 19 Nov. (EUROPA PRESS) -

   El profesor Luis Corrochano y los investigadores Víctor García Tagua, Gabriel Gutiérrez y Alejandro
Miralles, del Departamento de Genética de la Universidad de Sevilla (US), en colaboración con
investigadores de la Universidad de Salamanca y de la Universidad de Marburgo (Alemania), han
identificado una nueva proteína que permite reparar el ADN. Los resultados se han publicado en la
prestigiosa revista de la Academia de Ciencias de Estados Unidos 'Proceedings of the National Academy of
Sciences USA (PNAS)'.

   La radiación UV daña el ADN y da lugar a mutaciones que permiten el crecimiento descontrolado de las
células cancerosas. Para protegerse de esos daños, las células tienen sistemas de reparación del ADN. Uno
de estos sistemas está basado en una proteína, la fotoliasa, que se activa por la luz azul para reparar
alteraciones, ha señalado la Hispalense en una nota.

   Durante la evolución, los genes de las fotoliasas se han duplicado dando lugar a nuevas proteínas, los
criptocromos, que han perfeccionado su capacidad de percibir la luz azul y que realizan otras funciones en
las células. "Los criptocromos, por ejemplo, usan la luz azul como señal para regular el desarrollo de las
plantas y el ritmo circadiano de los hongos y los animales", explica el profesor de la US Luis Corrochano.

   En el hongo 'phycomyces' el criptocromo, sin embargo, ha mantenido su función primitiva que le permite
reparar el ADN como si fuera una fotoliasa, la proteína primigenia de la que se originó por una duplicación
del gen ancestral. En cierta medida, el criptocromo de 'phycomyces' y, quizás de otros hongos, es un fósil
que representa un paso inicial de la evolución de las proteínas que reparan el ADN desde una fotoliasa hasta
un fotorreceptor celular. Este descubrimiento ilustra las transiciones que sufren las proteínas en su evolución
para adquirir nuevas funciones.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Investigadores de la US participan en la identificación
de una nueva proteína que repara el ADN
| 19/11/2015 - 17:56
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El director de Operación de REE, Andrés Seco, abandona la compañía una vez
concluida la reforma energética (14:59)
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El profesor Luis Corrochano y los investigadores Víctor García Tagua, Gabriel Gutiérrez y Alejandro Miralles, del
Departamento de Genética de la Universidad de Sevilla (US), en colaboración con investigadores de la Universidad de
Salamanca y de la Universidad de Marburgo (Alemania), han identificado una nueva proteína que permite reparar el
ADN. Los resultados se han publicado en la prestigiosa revista de la Academia de Ciencias de Estados Unidos
'Proceedings of the National Academy of Sciences USA (PNAS)'.

SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)

La radiación UV daña el ADN y da lugar a mutaciones que permiten el crecimiento descontrolado de las células
cancerosas. Para protegerse de esos daños, las células tienen sistemas de reparación del ADN. Uno de estos sistemas
está basado en una proteína, la fotoliasa, que se activa por la luz azul para reparar alteraciones, ha señalado la
Hispalense en una nota.

Durante la evolución, los genes de las fotoliasas se han duplicado dando lugar a nuevas proteínas, los criptocromos, que
han perfeccionado su capacidad de percibir la luz azul y que realizan otras funciones en las células. "Los criptocromos,
por ejemplo, usan la luz azul como señal para regular el desarrollo de las plantas y el ritmo circadiano de los hongos y
los animales", explica el profesor de la US Luis Corrochano.

En el hongo 'phycomyces' el criptocromo, sin embargo, ha mantenido su función primitiva que le permite reparar el ADN
como si fuera una fotoliasa, la proteína primigenia de la que se originó por una duplicación del gen ancestral. En cierta
medida, el criptocromo de 'phycomyces' y, quizás de otros hongos, es un fósil que representa un paso inicial de la
evolución de las proteínas que reparan el ADN desde una fotoliasa hasta un fotorreceptor celular. Este descubrimiento
ilustra las transiciones que sufren las proteínas en su evolución para adquirir nuevas funciones.
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Investigadores de la US participan en la identificación
de una nueva proteína que repara el ADN
El profesor Luis Corrochano y los investigadores Víctor García Tagua, Gabriel Gutiérrez y Alejandro Miralles, del
Departamento de Genética de la Universidad de Sevilla (US), en colaboración con investigadores de la Universidad de
Salamanca y de la Universidad de Marburgo (Alemania), han identificado una nueva proteína que permite reparar el
ADN. Los resultados se han publicado en la prestigiosa revista de la Academia de Ciencias de Estados Unidos
'Proceedings of the National Academy of Sciences USA (PNAS)'.

La radiación UV daña el ADN y da lugar a mutaciones que permiten el crecimiento descontrolado de las células
cancerosas. Para protegerse de esos daños, las células tienen sistemas de reparación del ADN. Uno de estos sistemas
está basado en una proteína, la fotoliasa, que se activa por la luz azul para reparar alteraciones, ha señalado la
Hispalense en una nota.

Durante la evolución, los genes de las fotoliasas se han duplicado dando lugar a nuevas proteínas, los criptocromos, que
han perfeccionado su capacidad de percibir la luz azul y que realizan otras funciones en las células. "Los criptocromos,
por ejemplo, usan la luz azul como señal para regular el desarrollo de las plantas y el ritmo circadiano de los hongos y
los animales", explica el profesor de la US Luis Corrochano.

En el hongo 'phycomyces' el criptocromo, sin embargo, ha mantenido su función primitiva que le permite reparar el ADN
como si fuera una fotoliasa, la proteína primigenia de la que se originó por una duplicación del gen ancestral. En cierta
medida, el criptocromo de 'phycomyces' y, quizás de otros hongos, es un fósil que representa un paso inicial de la
evolución de las proteínas que reparan el ADN desde una fotoliasa hasta un fotorreceptor celular. Este descubrimiento
ilustra las transiciones que sufren las proteínas en su evolución para adquirir nuevas funciones.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Las exposiciones itinerantes del SADUS Ilegaron al final despu6s de varias jornadas en noviembre. ED

Finalizan las

expos,c,ones
SADUS

E1Servicio de Acfividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla ha dado por concluidas las
exposiciones itinerantes de este
curso deporfivo 15/16. Despu6s
de varias jornadas a lo largo del
mes de noviembre, el SADUS ha
visitado diferentes centros de la
Universidad de Sevilla para infor-
mar y animar a la comunidad
universitaria a que practique
deporte en las instalaciones de
Los Bermejales y Ram6n y Cajal.
Aunque el inicio de las exposi-
ciones tuvo que aplazarse por
las lluvias, la primera exposici6n
tuvo lugar definitivamente el 3
de noviembre en el centro de
Enfermerfa, Fisioterapia y Podo-
logfa. A1 dfa siguiente le toc6 el
turno a la Facultad de Comuni-
caci6n. E15 de noviembre visi-
taron el centro de Geograffa e
Historia y el dia 9 la exposici6n
estuvo en la Facultad de Medi-
cina. El dfa 10 de noviembre pudo
visitarse la exposici6n y asistir a

las actividades en el centro de
Derecho y Ciencias del Trabajo.
De Viapol a Reina Mercedes, el
dfa 11, en las inmediaciones del
centro de Biologfa, los alumnos
y alumnas del campus pudieron
conocer m~is acerca del SADUS.
E112 de noviembre fue el turno
de Arquitectura y Edificaci6n y,
por filtimo, las exposi-
clones terminaron
el pasado lunes 16
en la Facultad de
Ciencias Eco-
n6micas y
Empresaria-
les. En las dife-
rentes exposi-
ciones, la comu-
nidad universita-
ria pudo disfrutar
de actividades lfidicas
y deportivas, como una yin-
cana de gran 6xito, conseguir
informaci6n acerca de los dife-
rentes programas que desarro-
lla el SADUS, precios y tipos de
abono, al mismo tiempo que se
habilit6 un espacio que permi-
tfa la inscripci6n alas diferen-

tes competiciones que organi-
za el Servicio.
Como cada afio, muchos han
sido los curiosos e interesados
por el SADUS que se acercaron
alas exposiciones, solicitando
informaci6n sobre las activida-
des y servicios que se desarro-
llan en sus dos centros e insta-

laciones, asf como pot
el Programa de Acti-

vidades en el medio
natural.

A mils
Desde el
SADUS valoran
de forma posi-

tiva el desarro-
11o de las exposi-

ciones itinerantes
como forma de acercar

el Servicio a la comunidad
universitaria, d~indose a cono-
cer principalmente entre los
alumnos y alumnas de nuevo
ingreso de la Hispalense, por lo
que apuestan por este tipo de
actividades y ya preparan even-
tos futuros.

Tenis de mesa

 ltimas
inscripciones
E1 SADUS ya est~ preparado
para celebrar mafiana el Pri-
mer Torneo de tenis de mesa
perteneciente a los Campeo-
natos Universitarios. Los inte-
resados en participar podr~in
inscribirse en la competici6n
hasta mafiana viernes, alas
09:00 h, momento en el que
dar~i comienzo el torneo.
Asf, el SADUS quiere dar la
oportunidad de competir a
todo aquel que quiera hacer-
lo, permitiendo la inscripci6n
hasta momentos antes del ini-
cio de la competici6n. Para
formar parte del Primer Tor-
neo de tenis de mesa y com-
petir por puntuar se deber~i
asistir al Pabell6n del C.D.U.
Los Bermejales, donde se for-
malizar~i la inscripci6n. $61o

podr~tn participar aquellos
miembros de la comunidad
universitaria que est6n abo-
nados al SADUS o cuenten con
un pase de temporada en vigor.
Tambi6n podr~in competir
aquellos que adquieran el pase
de dfa para el viernes 20. Los
participantes que se inscriban
en el tomeo recibir~in una cami-
seta. Los pr6ximos torneos de
tenis de mesa est~in progra-
mados para el ¢ffa 19 de febre-
roy para el 29 de abril del pr6-
ximo afio. En caso de que sultan
modificaciones, el SADUS dar~
notificaci6n de ello. Desde el
Servicio animan a todos a par-
ficipar en este torneo y format
parte de los Campeonatos Uni-
versitarios, disfrutando del
deporte y del ejercicio ffsico.

Oltimas horas para inscribirse al Torneo de tenis de mesa. ED

Agotadas

Sin plazas para

la tercera ruta
Gran 6xito de participaci6n el
que ya se registra para la ter-
cera ruta de senderismo del
Programa de Actividades en
el medio natural 2015/2016.
Las inscripciones para la rata
del pr6ximo 12 de diciembre
en la Sierra Norte de Sevilla,
entre Rivera del Cala y Alma-
d6n de la Plata, se hart agota-
do. Desde el SADUS valoran
de forma positiva la gran acep-
taci6n que est~in teniendo las
rutas de senderismo. En esta

ocasi6n, el pr6ximo recorrido
tambi6n pertenece al pack ’64
km por el GR 48’, por lo que se
desarrollar~i a travds de 21 kil6-
metros.
E1 Servicio de Actividades ani-
ma a los participantes a dis-
frutar del medio ambiente
haciendo ejercicio e invita a
todos a inscribirse a cualquie-
ra de las rutas de su calenda-
rio, haciendo hincapi6 en que
las plazas son limitadas y que
se agotan r~ipido.
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ENCUENTROS
POR DISPUTAR

SÁBADO
WATERPOLO FEMENINO

El Dos Hermanas busca
despegar en Tarrasa

16:00 El CWDos Hermanas regresa a

tierras catalanas conmotivo de la

séptima jornada de División de Honor, en la que se

verá las caras con el CN Terrassa en un partido

fundamental para iniciar el despegue tras lograr la

semana pasada la primera victoria de la tempora-

da. Los balsámicos tres puntos sumados enMon-

tequinto ante elWP. 98 02 permiten a las nazare-

nas afrontar el choque con algomás de oxígeno.

WATERPOLO

Los nazarenos, a por el
quinto triunfo consecutivo

17:00En Primera Nacional masculina, elCW Dos Hermanas visita al CN

Metropole con la intención de rubricar con un

nuevo triunfo su gran comienzo de campaña. Los

nazarenos viajan a Las Palmas en busca de su

quinta victoria para mantenerse en los puestos

de privilegio. También persigue festejar una ale-

gría el CW Sevilla, cuarto clasificado, que recibe

en Hytasa (16:30) a CN La Latina, segundo.

FÚTBOL SALA

El Betis no se amilana
pese a visitar al líder

17:00 Difícil compromiso para el Betis

FSN, que visita al filial de ElPozo

Murcia, líder en solitario de la SegundaDivisión con

22 puntos. Pese a lo exigente del choque, el conjun-

to que dirige José Vidal lo afronta conmucha con-

fianza, pues viene de doblegar al Cartagena FS, que

arribó al pabellón nazareno el pasado sábado con

el cartel de favorito y sucumbió. Por su parte, el

Mundoseguros Triana, cuarto del Grupo V de Se-

gundaDivisión B, regresa a El Paraguas parame-

dirse con el Lucena a lamisma hora.

VOLEIBOL

El Cajasol, a perpetuar su
buena racha en Castellón

17:30 Con la sufrida y emocionante vic-

toria lograda en el desempate

frente al Ushüaia Ibiza (3-2), un Cajasol Juvasa

con la moral alta deberá prolongar su racha po-

sitiva en casa del CV Mediterráneo. Para ello, los

nazarenos tienen que emplearse a fondo si quie-

ren doblegar al cuadro castellonense, que a buen

seguro intentará frenar su lógico entusiasmo.

BÁDMINTON

El Soderinsa no puede
permitirse otro tropiezo

18:00Distanciado seis puntos del Recrea-tivo IES LaOrden y tres del CBBe-

nalmádena, el Soderinsa Rinconada sabe que esa

diferencia no puede seguir aumentando, por lo que

llevarse la victoria ante el TecnumSan Sebastián

es una obligación. El técnico rinconero, AntonioMo-

lina, contará con su plantilla al completo, a excep-

ción deMariola Serrano, que sufre una pequeña ro-

tura en el cuádriceps de la pierna derecha.

DOMINGO
FÚTBOL FEMENINO

Un Sevilla en racha mira
de cerca al ascenso

12:00El Sevilla retorna a su feudo con elpropósito de amarrar otros tres

puntos con los que refrendar su condición de aspi-

rante al ascenso. Para ello, las pupilas deMaribel

Márquez deberán doblegar al Ciconia Negra. A la

misma hora, el Betis deMaría Pry se empleará a

fondo para conservar su liderato en casa del Villa-

novense,mientras que a las 12:30, el Híspalis, tam-

bién en su feudo, intentará derrotar al Olivenza.

HOCKEY HIERBA

El Universidad recibe
al Sardinero, quinto

12:30 El Universidad de Sevilla repite

como local, en este caso frente al

CH Sardinero, un rival directo en la lucha por el

ascenso. Un choque complicado para el conjunto

hispalense, que buscará hacerse fuerte tomando

como aval las últimas victorias cosechadas.

BALONCESTO

El Morón aspira a hacerse
con el liderato en solitario

13:00 El Aceitunas Fragata Morón sigue

brillando en la LEB Plata y, tras

doblegar en la pasada jornada al Sammic ISB

(83-68), es uno de los cuatro líderes de la cate-

goría. En la octava jornada, los aruncitanos visi-

tan al Clínica Rincón malagueño con la intención

de encabezar la tabla en solitario a la espera del

tropiezo de sus inmediatos perseguidores.

TENIS DE MESA

El Híspalis necesita con
urgencia una victoria

17:30 El CTM Híspalis disputa este fin

de semana en casa su partido co-

rrespondiente a la sexta jornada de la Superdivi-

sión masculina ante el DKV Borges, el cual fue

aplazado al jugar su rival competición europea.

Los sevillanos, que aún no conocen la victoria, lu-

charán por poner fin a su mal arranque.

AGENDA FIN DE SEMANA

Redacción SEVILLA

El Helvetia Rugby se la juega es-
te fin de semana en su partido co-
rrespondiente a la octava jorna-
da del Grupo C de la División de
Honor B. El conjunto sevillano
marcha octavo, por lo que su des-
plazamiento a la ciudad de la Al-
hambra para medirse el sábado
(16:00) ante el Universidad de
Granada debería ser el punto de
inflexión a partir del cual comen-
zar su escalada de puestos en la
tabla, para lo cual el cambio de
entrenador podría suponer un
importante revulsivo.

Tal y como anunció el Helvetia
ayer, Enrique Sanfilippo releva
en el banquillo a Teo Olivares.

Una decisión que el club tomó
aprovechando la semana de des-
canso y con la que espera que el
equipo reaccione después de en-
cajar dos dolorosas derrotas en el
campeonato liguero.

Sanfilippo ha sido selecciona-
dor del combinado andaluz sub
21 durante el último lustro, por lo
que presenta un amplio conoci-
miento de las jóvenes promesas
del rugby regional. El argentino,
de 36 años, recaló en España para
militar en el Jaén Rugby, donde
jugó hasta firmar por el Universi-
dad de Granada, equipo con en el
que jugó la pasada temporada.

El próximo partido del Helve-
tia será todo un aliciente para su
nuevo técnico, deseoso de mejo-

rar los resultados que el plantel
atesora hasta la fecha, con la pe-
cularidad de que buscará la de-
rrota de su ex equipo, sumido en

una situación aún más compro-
metida que la de los sevillanos,
pues son colistas y aún no cono-
cen la victoria.

El Helvetia
se la juega
en Granada
● Enrique Sanfilippo, nuevo técnico
tras la destitución de Teo Olivares

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Germán Camino, del Helvetia, durante un partido en la Cartuja.

3FÚTBOL. 1ª DIV. - L. BBVA
Real Sociedad-Sevilla S 16:00

Real Madrid-Barcelona S 18:15
Espanyol-Málaga S 20:30
Valencia-Las Palmas S 22:00

Deportivo-Celta S 22:00
Sporting-Levante D 12:00
Villarreal-Eibar D 16:00

Granada-Athletic D 18:15
Betis-Atlético D 20:30
Getafe-Rayo L 20:30

32ª DIVISIÓN - L. ADELANTE

Bilbao Athletic-Almería S 16:00
Huesca-Oviedo S 16:00
Mallorca-Lugo S 16:00

Numancia-Mirandés S 16:00
Elche-Alavés S 20:15
Valladolid-Osasuna D 12:00

Girona-Albacete D 17:00
Gimnàstic-Llagostera D 17:00
Ponferradina-Leganés D 17:00

Tenerife-Córdoba D 17:00
Alcorcón-Zaragoza D 19:15

32ª DIVISIÓN B / GRUPO IV

Granada B-Algeciras S 16:00
Jumilla-Melilla D 12:00
Recreativo-Villanovense D 12:00

Almería B-Linares D 12:00
Sevilla At.-Cádiz D 12:00
Jaén-La Hoya D 12:15
Cartagena-Marbella D 17:00

Mérida-San Roque Lepe D 17:00
UCAMMurcia-Real Murcia D 17:00
Linense-Betis B D 18:00

33ª DIVISIÓN / GRUPO X

Alcalá-San Roque D 11:30
Utrera-Roteña D 12:00

Castilleja-Guadalcacín D 12:00
Gerena-Écija D 12:00
Córdoba B-Ceuta D 13:00

Sevilla C-Coria D 16:00
Arcos-Lebrijana D 16:30
At. Sanluqueño-Conil D 17:00
Lucena-Los Barrios D 17:00

San Fernando-Cabecense D 17:00
Descansa San Juan

31ª ANDALUZA

Lora-San Fermín D 12:00
La Barrera-Cdad. Lucena D 12:00
Pilas-Estrella S.A. D 12:00

At. Villanueva-Morón D 17:00
Montalbeño-Peñarroya D 17:00
Pozoblanco-San José D 17:00

Pedrera-Rociera D 17:00
At. Espeleño-Mairena D 17:00
Antoniano-Nervión D 17:00

32ª ANDALUZA

Soleá-Huévar D 11:00
Puebla-Torreblanca D 11:45
Villafranco-Cerro D 12:00

Diablos Rojos-Gilena D 12:00
Algabeño-Osuna Bote D 12:00
Viso-Tomares D 12:00

Cdad. Jardín-La Liara D 12:15
Paradas-Rinconada D 12:30
Mosqueo-Coronil D 13:00

33ª ANDALUZA / GRUPO I

Camino Viejo-Salteras V 20:00
Trajano-Albaida S 20:00
Ibarburu-Torre Reina D 11:30

Camas-Los Caminantes D 11:30
At. Sanlúcar-Cazalla D 12:00
Villaverde-Los Palacios D 12:00

Carmona. At. Libertad D 12:00
At. Dos Hermanas-Brenes D 12:00
Benacazón-Olivarense D 12:00

33ª ANDALUZA / GRUPO II

Don Bosco-Montellano S 20:15

Arahalense-Andalucía Este D 12:00
An Andalis-Triana D 12:15
Demo-Los Corrales D 13:15
Antonio Puerta-At. Viso D 13:30

Herrera-Marchena D 16:30
El Rubio-San Jerónimo D 16:30
La Jara-Su Eminencia D 17:00

Campana-Bellavista D 17:00

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:
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HORSE2011

 

Aries
(21-III al 20-IV)

 En ciertas ocasiones, mil pre-
guntas se le agolpan. ¿Y la respuesta? 
¡“Blowing in the Wind”, ‘palpitando con 
el viento’!

  
Tauro
(21-IV al 20-V)

No tenga empacho en recibir de 
buen grado las dádivas de Plutón, el po-
der, y la ‘magia personal’. ¿Dormiría algo 
más?...

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

También hoy, la procesión va por 
dentro. Por fuera dará la talla con auto-
nomía, pericia y talento social. ‘Nubes y 
claros’.

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Siga mimando su ’inteligencia 
emocional’ que le traerá una intuición y 
vivencia sin precedentes, inmortal satis-
facción.

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Sigue Urano, la libertad y popu-
laridad, prestándole múltiples servicios 
en todos los ámbitos de su vida. Magne-
tismo.

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Desde mediados de verano, es ‘el 
más afortunado signo del año’. Trabaje, 
también sea creativo. ¡Y mime su orga-
nismo!
    

 
Libra
(24-IX al 23-X)

Con ilusión recibirá a diosa For-
tuna la próxima temporada. No olvide 
alejarse de gente polémica, y de saborear 
su vida...

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

¡Feliz cumpleaños! Apasionado en 
y para todo posee, sin embargo, un férreo 
auto- control que le permite ‘seleccionar’.

 
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

“Siempre necesitamos quien nos 
recuerde lo que ya sabemos”. Ser su leal 
asesor y también defensor, es misión de 
Saturno... 

Capricornio
(22-XII al 20-I)

 Con Plutón las cosas siempre se 
complican. Nueva gente aparece, seducién-
donos especialmente en tales épocas. 

  
Acuario
(21-I al 19-II)

También a usted le potenciará 
diosa Fortuna. Privilegios y enorme po-
pularidad esa próxima temporada. Ele-
gancia.

        
Piscis
(20-II al 20-III)

¿Por qué descartar lo que no fun-
ciona? Por razones prácticas. Neptuno 
mira más lo ideal que lo real. ¡No especule!

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

Risonanza en San 
Isidoro del Campo

Concierto del cuarteto de 
cuerda Risonanza en el 
monasterio de San Isidoro 
del Campo en el marco del 
XX Ciclo de música antigua y 
clásica de Santiponce. La 
entrada es gratuita hasta 
completar el aforo.

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

21:00

HUMOR GRÁFICO RAFAEL CALDERÓN

20 
DE NOVIEMBRE

VIERNES

Santoral  

 
Félix de Valois, 

Octavio

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

10:00 
 
Evento Blog España (EBE) 
En el hotel Barceló Renacimiento, 
Evento Blog España (EBE), con 
debates, conferencias y talleres                      
desde hoy hasta el domingo.                                    
El precio de la inscripción es de 30 
euros. ticketea.com.  

 
11:00 
 
Pepe Garduño y su arte 
En el Círculo Mercantil, calle Sierpes, 
65, exposición «Pepe Garduño.                                
El arte en sus manos», organizada por 
la Hermandad de la Estrella. Horario de 
10 a 14 y de 17.30 a 20.30. Hasta el día 25. 

 
17:00 
 
La arquitectura, a debate 
En el Centro Andaluz de Arte                           
Contemporáneo, monasterio de La 
Cartuja, ciclo «Trashumancias.15 
Encuentros Interdisciplinares». Hoy, 
mesa redonda «Arquitecturas sonoras 
deI suono, in suoi infiniti possibili. 
Homenaje a Luigi Nono». Entrada 
gratuita. 

18:00 
 
Ciclo musical a Santa Cecilia 
En el conservatorio Francisco Guerrero 
(avenida Ramón y Cajal), clausura del 
ciclo a Santa Cecilia con entrega de 
diplomas y concierto de alumnos 
galardonados con el Premio Honorífico 
Fin de Grado Profesional. Entrada libre. 
 
20:00 
 
Fancine, cortos en el Cicus 
En el Cicus (c/ Madre de Dios) festival 
de cortos Fancine, con la proyección de 
títulos como «2037», de Enric Pardo; 
«Clones», de Rafael Bolliger o «Incu-
ba», de Libia Pérez. Entrada libre.  

 
21:00 
 
ShowCase de Pylar 
Nuevo ShowCase en el Centro de las 
Artes de Sevilla(Torneo, 18). Hoy, 
«performance» de Pylar, una banda de 
músicos procedentes de bandas como 
Orthodox o Blooming Látigo, que 
realizan conciertos en los que la música 
se mezcla con rituales, danzas, invoca-
ciones... Entradas 8 euros. 

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.   

San Pablo, 5,  Feria, 126, Menéndez 

Pelayo, 69, Amor de Dios, 2, Plaza 

Alfalfa, 11, Trajano, 40, García de 

Vinuesa, 38, Alameda de Hércules, 24, 

Argote de Molina, 25, Juan Antonio 

Cavestany, 3, Amador de los Ríos, 31. 

  

Triana - Los Remedios.   

Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de 

Solís, 12, López de Gomara, 5; San 

Vicente de Paúl, 14; Padre Damián, 4; 

Niebla, 50; Niebla, 4; Avenida de Coria, 

21; República Argentina, 10. 

  

Macarena. 

Traviesa, 9 Acc. B, manz. A5, Avenida 

Pino Montano, 10; San Juan Bosco, 32, 

Avd. Sánchez Pizjuán, 6 , López Azme, 1, 

Camino de los Toros, s/n. 

 

 Zona Sur.   

Ramón Carande, 5. Paseo de Europa, 25;  

Avenida de Finlandia, s/n; Avda. Bueno 

Monreal, 28; Ramírez de Bustamante, 22, 

Plaza del Juncal, 1; Chucena, 36; Reina 

Mercedes,  17; Lisboa, 260,  Asencio y 

Toledo, 40;  Bda. La Oliva, locales 8 y 9; 

Perséfone, 6; Castillo de Constantina, 4; 

Mesina, 8 y Colombia, 10. 

  

Nervión.   

Avd. San Francisco Javier, 20, Marqués del 

Nervión, 103; Gran Plaza, 6 Acc, Luis de 

Morales, 26; Avd. Eduardo Dato, 46; Éfeso, 

s/n; Avd. Ramón y Cajal, 9, Luis Montoto, 

85; Polígono San Pablo, Barrio C, calle 

Jerusalén, 35; Gran Plaza, 6. 

  

Sevilla Este - Rochelambert.   

Parque Alcosa. Ciudad de Carlet, 1, Avda. 

Emilio Lemos, 32; Avenida Gavilanes, 

Rochelambert, bloque 14; Avenida 

Ciencias, 18. Avenida Ciencias, 33 Acc. A. 

Edif. Estrella Este; Urbano Orad, 9, 

Edificio Navieste 4;  Avenida Ciudad de 

Chiva, 26, Avd. Juan XXIII, Blq. 

Romegosa frente Parque Amate; José 

Jesús García Díaz, 32. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31 entre Puerta 

Osario y Puerta Carmona (954 421 153).  

República Argentina, 10 (954 276 687); 

Castillo de Constantina, 4 (954 610 437); 

Mesina, 8 (954 127 448); Colombia, 10; 

Luis Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San 

Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 

121); y  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 

Parque Alcosa (954 510 720), Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 

Amate (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaira:  Silos, 118, José María 

Pemán, 4,  Arroz, 2, Santander, 20, Plaza 

Pío XII; Picuda, 1, Pepe Luces,20-B., 

Malasmañanas, 59; Plaza Pio XII, s/n. 

Noche: Avd. Escultora la Roldana, 12. 

Bollullos Mitación: Mulhacén, 29. C. Com. 

La Florida. La Florida; Bormujos: 28 de 

Febrero, 6; Avda. del Aljarafe, 70, bajo B. 

Camas: Juan Agustín Palomar, 5a. Castilleja 

de la Cuesta: Real, 100 (24 horas) y Real, 157. 

Coria del Río: Cantalobos, 8. Dos 

Hermanas: Antonio Machado, 44, local 21; 

Avda. de Los Pirralos, 100, Bda del Rocío; 

Avda. Reyes Católicos, 4, Bda. Elcano, c/ 

Juan Sebastian Elcano y Antonia Díaz, 30 

(24 horas). Gines: C/ Virgen de Loreto, 11. La 

Algaba: c/. Pilar Garcia, 39.  Mairena: 

Ciudad Expo (24 horas). Puebla del Río: 

Ntra. Sra. de la Granada, 1, Av.Cerro 

Cantares,loc.1-2. San Juan de Aznalfarache: 

Urb.Vistahermosa,15-Detrás Carrefour. San 

José de la Rinconada: Los Carteros, 88 y  C/ 

Virgen de Gracia, 1 y Madrid, 47. Sanlúcar la 

Mayor: Plaza de Zambullon, 19. Santiponce: 

Cádiz, 6. Tomares: Glorieta el Garrotal, local 

4. Valencina de la Concepción: Alegría, 10.

32 AGENDA abcdesevilla.es 
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SEVILLA
~’~ S~ cum~l~ ~0 ~.~o~ d~
la muerte de Francisco Fran-
co, jefe de Estado desde la
Guerra Civil hasta 1975. Su fa-
llecimiento dej6 atrf~s cuaren-
ta aflos de dictadura y fue el
punto de partida de la Transi-
ci6n y todo 1o que ella conlle-
va: la democracia y la Consti-
tuci6n de 1978, pilar que sus-
tenta el Estado espafiol hasta
nuestros dias, la legalizaci6n
del Partido Comunista y las
elecciones libres, entre otros
aspectos.

Con la ruptura del rOgimen
anterior llegaron tambiOn, 16-
gicamente, numerosos cam-
bios econ6micos, legislativos
y sociales que propiciaron el
desarrollo de un pais que pa-
s6 poco a poco del blanco y
negro al color. Espafia logr6
entrar en la Comunidad Eco-
n6mica Europea, hoy Uni6n
Europa, y los cambios han si-
do tan sustanciales en todos
los sentidos que ahora mismo
tiene Espafia hasta dos reyes:
Juan Carlos I y Felipe VI y la
banda terrorista ETA -que
tanto dafio ha causado- est~
prf~cticamente derrotada y
desaparecida.

Cuando Franco muri6, Es-
pafia era fundamentalmente
un pals de emigrantes. Miles
de espafioles tuvieron que
buscarse la vida fuera de
nuestras fronteras. Tres afios

~’~La entrada en
vigor de la
Constituci6n
de 1978 rue
decisiva

de Guerra Civil dejaron el pa-
is bajo minimos y la recupe-
raci6n no fue r~pida. Ahora,
cuatro d6cadas despu6s, los
espafioles sigue emigrando
pero fundamentalmente co-
mo mano de obra cualificada
y no como personal de baja
cualificaci6n en los paises
mf~s pr6speros. Espafia es
ahora tambi6n un pais de
acogida, miles de emigrantes
llegaron al pais al amparo de
la bonanza econOmica que
vivi6 Espafia durante los
aflos del boom inmobiliafio.
Ahora mismo hay en Espafia
4,6 millones de extranjeros
mientras queen 1975 la ciffa
de extranjeros en el pais era
de 155.o39, segfln refleja el
Instituto Nacional de Esta-
distica.

La bonanza econ6mica y el
desarrollo de la industria
tambi6n trajo el confort a
buena parte de los hogares.
La televisi6n, el medio de co-
municaci6n m~s influyente,
fue entrando en los hogares
espafioles a pasos agiganta-
dos. Si hoy es habitual queen
una casa haya vafios aparatos
(sal6n, cocina, dormitofios,
etc), hace cuarenta aflos s61o
habia en ocho de cada diez

mo hemos

Hoy se cumplen 40
aflos del fallecimiento
de Francisco Franco. Su
muerte supuso la
apertura del pals a las
libertades, la democracia
y el desarrollo hasta
convertir a Espafia en
un pals completamente
distinto al que dej6 el
dictador

Litro de gasolina:
1975

24
pesetas (0,14 euros)

2015

1,2
euros

Nacimientos:
1975 2015

662.084 426.303
ca~as ~ ~a?ofi~afi~,
eran en blanco y negro. Hoy,
la penetraci6n de este aparato
se sitfia en el 99,5 pot ciento y
suele set una opci6n personal
y muy minoritafia no tener al
menos una televisi6n en casa.

Transportes

La comodidad tambi~n lleg6
con el transporte. En 1975 el
coche era un lujo al alcance
s61o del 34 por ciento de la
poblaci6n y el litro de gasoli-
na costaba 24 pesetas. En
2015, hoy dia est~ a 1,2 euros
el litro (199 pesetas). La tec-
nologia tambi6n camina a pa-
sos agigantados y de los
2.0o0 ordenadores que habia
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Barra de pan:
1975

pesetas
( ,05 euros)

2015

0,40
euros

[~/~rez, toma posesi6n como

~tel Gobierno ante el rey Juaneniente coronel Antonio
~/l’~/i~n golpe de Estado, fallido, el
~l~l~l’~o de 1981.3 Los padres de la
[~t~/lIT~-~n: Gabriel Cisneros, Manuel
~ ~el Herrero, Gregorio Peces-
[]~11~ Pedro P~rez-Llorca, Miquel
~ Sol~. 4 El rey Juan Carlos,
sancionando la Constituci6n de 1978. S
Don Juan Carlos asume como Rey la
Jefatura del Estado. 6 El presidente del
Gobierno, Felipe Gonzfilez, firma la
adhesi6n de Espafia a la Comunidad
Econ6mica Europea en junio de 1985.
7 Carteles invitando a los ciudadanos a

en 1975 en Espafla, esta cifra
se ha multiplicado por infini-
to. 1975 fue tambi0n un afio
importante para la informfiti-
ca ya que Paul Allen y Bill Ga-
tes fundaron Microsoft. En-
tonces, se dispararon las ven-
tas del ordenador Altair
8800, un equipo cuyo ~xito
de ventas supuso uno de los
detonantes de la revoluci6n
de los ordenadores persona-
les que llega hasta nuestros
dias. Fue el afio en que Niki
Lauda se prodam6 campe6n
del Mundo de F6rmula 1 con
Ferrari, El Padrino II logr6 el
premio Oscar a la mejor peli-
cula del afio, Zara abri6 su pri-
mera tienda en una c0ntrica
calle de La Corufia, un peri6-
dico se vendia a diez pesetas,
una barra de pan costaba nue-
ve pesetas y unos pantalones
vaqueros, 3.500.

Comparando datos actua-
les con los de hace cuatro d~-
cadas. Se observa tambiSn un
descenso en el nfimero de na-
cimientos, 662.084 frente a
426.303. La poblaci6n activa,
por el contrario, si ha sufrido
un importante ascenso dado
que cuando muri6 Franco es-
ta era de 13,3 millones de per-
sonas mientras que ahora es
de 22,8. Hoy dia, la poblaci6n
total en Espafia es de 46,7 mi-
llones de personas mientras
queen 1975 era de 35,4. C6mo
hemos cambiado. ̄

Poblaci6n
activa:

1975

13,3
millones

2015

228¯
mdlones

La p rdida de la cultura del esfuerzo

A. ~-R.
SEVILLA
,El colectivo de profesionales andaluces Vicente
Plural, que desde 198o colabora semanalmente en
las pfiginas de opini6n de El Correo, ha destacado
16gicamente la gran transformaci6n que ha sufrido
el pais en todos los aspectos y campos, pero lamen-
tan que se haya perdido en buena medida la ~<cultu-
ra del esfuerzo)~, ese valor que lleva a los ciudada-
nos a aprender por aprender y a trabajar con el ~ni-
mo de mejorar profesionalmente en lugar de
adoptar una postura m~s c6moda que exija menos
esfuerzo y sacrificio.

Asi lo han manifestado ratios miembros de Vi-
cente Plural durante un encuentro con El Correo.
Florencio del Valle Rodriguez, arquitecto y catedr~-
rico de la Escuela T~cnica Superior de Arquitectura
de la Universidad de Sevilla, echa de menos <~el con-
cepto del mSfito, el esfuerzo y el trabajo. Creo que
se han perdido un poco, antes teniamos un poco de
mf~s ilusi6n y se trabajaba por terminar una carrera
y ahora se trabaja m~s por aprobar)), lament0 el ar-
quitecto.

En el mismo sentido, JosO VallOs, catedr~tico de
Politica Econ6mica de la Universidad de Sevilla,

afirm6: ~Yo me paso cinco afios opositando en el mo-
mento de la vida en que uno puede divertirse y aho-
ra echo en falta la cultura del esfuerzo, la disciplina.
El esfuerzo que no depende de los demf~s sino de

Igualmente, el abogado del Estado Carlos Suan,
jubilado como funcionario aunque letrado en acti-
vo, tambi~n sefiala el esfuerzo como factor clave al
considera que ~quiz~s haya que prestigiaflo m~s~.
Rafael Lefla, notario, tambiOn quiso destacar que
durante todos estos afios hemos cambiado ~pr~cti-
camente en todo y que la sociedad es pr~cticamente
disfintm~. No se atrevi6 a calificarla como ~mejor~, y
tampoco se atrevi6 a comparar la sociedad de enton-
ces con la actual dado que ~no habia ninguno de los
instrumentos que hoy se tienen, ni los digitales ni
los no digitales~.

Una vez instanrada la democracia, <~algo que no
tenia ni comparaci6n con la ~poca anteriom, el cam-
bio fundamental para 81 rue ~da ruptura no violenta
con todo lo anterior ya que era una situaci6n com-
pletamente distinta~. ~La libertad trajo nuevos valo-
res, nuevas formas de enfocar la vida y nuevos siste-
mas educativos~, confinu6 Lefla, que recuperaria
del pasado ~da cultura del esfuerzo y el rigor en el
pensamiento~, precis6. ¯
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Eli García Villalón SEVILLA

El Observatorio Económico de An-
dalucía (OEA) se suma a la larga
lista de analistas, organismos, uni-
versidades y entidades financieras
que realizan previsiones sobre có-
mo va a evolucionar la economía
andaluza en el futuro inmediato.
Ayer dio a conocer su primer infor-
me, que se lanzará de manera tri-
mestral, en el que subrayó que la
comunidad experimentará en
2015 un crecimiento “robusto y sa-
tisfactorio” del 3,1%, pese al “debi-
litamiento” de los dos últimos tri-
mestres –con alzas del 0,8% y el
0,7%, respectivamente–, y apuntó
a un menor avance, del 2,4%, para
2016. Pero, sobre todo, el panel de
expertos lanzó una alarma: “Anda-
lucía se queda atrás; su problema
clave es la falta de convergencia
con España”, en palabras del presi-
dente del OEA, Francisco Ferraro.

El catedrático de Economía Apli-
cada alertó de que el impacto de la
crisis en la región ha sido mayor
que a nivel nacional en pérdida de
empleo, de empresas, caída del PIB
(Producto Interior Bruto) y de PIB
per cápita. “España se recupera,
pero Andalucía no logra engan-
charse, pese a las cuantiosas ayu-
das y fondos que ha recibido en es-
tos años”, abundó. De hecho, la co-
munidad ha perdido 3,5 puntos
porcentuales de convergencia: en
la actualidad sólo llega al 74% del
PIB per cápita español frente al
77,5% del año 2006. Una brecha
que es aún mayor con respecto a la
Unión Europea, pues se ha incre-
mentado hasta los once puntos.

El porqué de este retroceso de
Andalucía se debe a “restricciones
institucionales, fallos en las reglas
del juego”, según Ferraro. “El Par-
lamento no hace leyes muy bue-
nas”, resaltó, para añadir que “hay
gobiernos más competentes que
otros, que ponen en marcha políti-

cas más eficaces”. A su juicio, hay
pocos estímulos a la innovación y
la inversión. Asimismo, puso el fo-
co en que “los sistemas de control
de la gestión pública tampoco son
óptimos y no han funcionado en la
comunidad”, a lo que sumó el he-
cho de que las instituciones civiles
sean “escasas y estén vinculadas a
intereses”, así como que en Anda-
lucía “la picaresca esté bien valora-
da y la economía sumergida sea
muy abundante”. Para el experto,
uno de los antídotos contra esta si-
tuación sería apoyar una “política
radical a favor de la competencia”,
de modo que se eliminasen los
apoyos a la empresa “que hacen
que sobrevivan aquéllas que no lo
harían por sus propios medios”.

El informe, elaborado por el
OEA en colaboración con la Uni-
versidad Pablo de Olavide y la Fun-
dación Cámara, aborda la evolu-

ción de la economía andaluza en
2015 y 2016. El profesor de la UPO
Manuel Alejandro Hidalgo explicó
que se perciben “síntomas de debi-
litamiento” del PIB en la segunda
mitad de este año y apuntó a creci-
mientos del 0,8% en el tercer tri-
mestre –dos décimas menos que en
el anterior– y del 0,7% en el cuar-
to –según su estimación en tiempo
real del trimestre en curso–.

Para todo 2015 se calcula un
avance del 3,1%, en sintonía con
que lo que prevé la Junta. “Es un
crecimiento superior al imagina-
do, satisfactorio y robusto”, añadió
Ferraro, que explicó que se apoya
en un avance del consumo de las
familias, la inversión de las empre-
sas, el turismo, el sector exterior y
el gasto público animado por el
maratón de elecciones. Los servi-
cios y la industria tiran del carro.

La desaceleración de la recta fi-

nal del año y la prevista para 2016
–con un avance estimado del 2,4%
frente al 2,7% de España– se debe,
no obstante, a que “el viento de co-
la”, derivado de la bajada del pre-
cio del petróleo, la devaluación del
euro y la relajación de la política
monetaria, “ya va amortiguando
sus efectos”. A ello se sumarán los
“ajustes extra” que Andalucía de-
berá hacer para cumplir con las
exigencias del Pacto de Estabili-
dad. En 2015, Hidalgo expuso que
el déficit andaluz será del 0,9%,
dos décimas por encima del objeti-
vo, mientras que para 2016 la me-
ta para las comunidades rondará el
0,3%, lo que obligará a recortar el
gasto público en seis décimas más.
“El presupuesto para 2016 está
muy forzado y posiblemente habrá
sorpresas porque no se cumplirán
las previsiones de ingresos y gas-
tos”, sentenció.

Andalucía se queda atrás y pierde
convergencia con España y Europa

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El profesor de la UPOManuel Alejandro Hidalgo, el presidente de la Fundación Cámara, Francisco Herrero, y el presidente del OEA, Francisco Ferraro.

●El Observatorio Económico deAndalucía alerta de que la brecha se ha agrandado desde el inicio
de la crisis●Los expertos apuntan a un crecimiento del 3,1% en 2015, que bajará al 2,4% en 2016

Redacción SEVILLA

La quinta convocatoria de Becas
Santander de Prácticas en Pymes
ya está en marcha y 743 alumnos
de las universidades de Andalucía
podrán optar hasta el 31 de enero
a una de las 5.000 ayudas de cara
al curso 2015-2016. Las pequeñas
y medianas empresas andaluzas

también podrán inscribirse hasta
esa fecha en el programa, que este
año destinará a la comunidad
1.337.400 euros.

Santander explicó ayer que esta
iniciativa proporciona prácticas de
tres meses remuneradas con 1.800
euros que financia íntegramente la
entidad a través de Santander Uni-
versidades. El año pasado, más del

44% de los becarios tuvieron la
oportunidad de continuar en la
empresa tras la beca.

El programa cuenta con la estre-
cha colaboración de las universi-
dades a través de Crue Universida-
des Españolas y de las pequeñas y
medianas firmas a través de Cepy-
me y sus organizaciones miembro.

Su objetivo es “contribuir al pro-

greso y desarrollo de las personas,
colaborando en este caso en la me-
jora de la empleabilidad de los jó-
venes, completando su formación
y acercándoles a la realidad profe-
sional y del mercado laboral”.

En esta quinta edición, otros
5.000 universitarios de toda Espa-
ña podrán realizar prácticas profe-
sionales en pymes a lo largo de

2016. Cuando finalice este curso,
22.500 estudiantes se habrán be-
neficiado de estas becas, a las que
Banco Santander ha aportado más
de 40 millones desde su inicio.

En Andalucía, el programa des-
tinará este año 1.337.400 euros. En
total, esta iniciativa habrá permiti-
do que, a finales de 2016, casi
3.400 universitarios andaluces ha-
yan realizado prácticas profesio-
nales, con un apoyo de más de
6.100.000 euros. Las prácticas se
asignan de acuerdo a criterios de
mérito, idiomas y valoración de la
candidatura por parte de la empre-
sa en una entrevista personal.

Unos 750 universitarios andaluces optarán a
las becas del Santander para prácticas en pymes

LOS NÚMEROS
5

3,1%
PIB.ElOEAprevéuncrecimien-
todel0,8%enel tercer trimestre,
del 0,7%enel cuarto, del 3,1%en
todo2015, y del 2,4%en2016.

0,9%
Déficit.Andalucía superará en
dos décimas el objetivo de 2015
(del 0,7%) y el año que viene
tendrá que rebajarlo al 0,3%.

10 años
Empleo.Andalucía necesita una
décadapara volver a tasas razo-
nablesdeocupación; la creación
deempleo rozaráel 1%anual. SECCIÓN:
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Banco Santander destinará más de 1.300.000 euros a las universidades andaluzas para
estas becas en 2016

   SEVILLA, 19 Nov. (EUROPA PRESS) -

   La quinta convocatoria del programa Becas Santander de Prácticas en pymes ya está en marcha y 743
alumnos de todas las universidades de Andalucía podrán optar hasta el 31 de enero a una de las 5.000
nuevas becas para realizar prácticas profesionales en pequeñas y medianas empresas de la región en el curso
2015-2016. En ese sentido, las pymes andaluzas también podrán inscribirse hasta el 31 de enero en este
programa, que este año destinará a la Comunidad 1.337.400 euros.

   En una nota, Santander ha explicado que esta iniciativa proporciona prácticas de tres meses remuneradas
con 1.800 euros que financia íntegramente Banco Santander a través de Santander Universidades. El año
pasado, más del 44 por ciento de los becarios tuvo la oportunidad de continuar en la empresa tras la beca.

   El programa cuenta con la estrecha colaboración de las universidades a través de Crue Universidades
Españolas y de las pequeñas y medianas empresas a través de Cepyme y de sus organizaciones miembro.

   Su objetivo es "contribuir al progreso y desarrollo de las personas, colaborando en este caso en la mejora
de la empleabilidad de los jóvenes, completando su formación y acercándoles a la realidad profesional y del
mercado laboral".

   En esta quinta edición, otros 5.000 universitarios de toda España podrán realizar prácticas profesionales en
pymes a lo largo de 2016. Cuando finalice este curso, 22.500 estudiantes se habrán beneficiado de estas
becas, a las que Banco Santander ha aportado más de 40 millones de euros desde su inicio.

   En Andalucía, el programa destinará este año 1.337.400 euros. En total, esta iniciativa habrá permitido
que, a finales de 2016, casi 3.400 universitarios andaluces hayan realizado prácticas profesionales, con un
apoyo de más de 6.100.000 euros.

   Para participar, los universitarios deben dirigirse a los centros de orientación e información al empleo de
sus universidades, que se ocupan de asignar las prácticas de acuerdo a criterios de mérito, idiomas y
valoración de la candidatura por parte de la empresa en entrevista personal. Las bases e inscripción en el
programa, tanto para universitarios como para empresas, se encuentra en 'www.becas-santander.com'.
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MIRO EN el peri6dico la fotografia reciente
del hoy consejero del Gobiemo andaluz, y
antes rector de la Universidad de Sevilla que
ahom se apresta a elegir uno nuevo. Se le ve
satisfecho, incluso algo m~s grueso que
cuando ocupaba el Rectomdo a la espem de
obtener algtin alto cargo de la Junta. Ya lo
tiene, convertido en responsable de las uni-
versidades andaluzas. M6ritos politicos hi-
zo. Pero el tiempo pasa, y a fecha de hoy s6-
lo hemos escuchado de su boca cuestiones
acad6micas de tono menor y como de coci-
na; nada sobre cu/fl pueda ser su modelo de
Universidad, si bien es posible que no tenga
otto que el del propio R6gimen: la (~pasi6n
por la igualdad~, el aprobado universal de
los alumnos con poco esfuerzo.

I_as universidades andaluzas se anquilo-
san; no por falta de capacidad de los profe-
sores, sino por esa tendencia de nuestras
autoridades politicas a confundir igualdad
de oportunidades con rasero igualitario. La
aplicaci6n del famoso Plan Bolonia ha resul-
tado ser aqui una impostura que sSlo sirve
para reducir cursos y cargar de papeleo los
departamentos; de modo que la oposici6n
tiene campo libre en Andalucia para propo-
ner un modelo universitafio nuevo, altema-
tivo a la nada; caso de que dicha oposici6n
tenga modelo alguno. Porque si cabe imagi-
nar una altemativa, la posibilidad de un pro-

yecto de altos vuelos: devolver a la Univer-
sidad su car~cter de Universitas, de univer-
salidad, de lugar ’pare el saber’.

Las facultades y escuelas universitarias
forman alumnos con vistas a una profesi6n;
no puede ser de otra manera, y hay que
manteneflas y cuidarlas. Mas la Universi-
dad para el saber exige m~s: despu6s de la
profesi6n, un saber universal; estudios de
alta calidad que gamnticen una 61ite ciuda-
dana, eje indispensable de cualquier demo-
cracia que funcione.

E1 bachillemto ya propordona los conoci-
mientos b~sicos de ese saber universal, des-

A DISTANCIA

ALFONSO
LAZO

de la filosofia alas matem~iticas, pasando
por la fisica, la historia, la geografia o la qu/-
mica. De aqu/la importancia del profesora-
do de colegios e institutos, y de aqui el error
de los bachilleratos especializados y de la
b~rbara supresi6n de asignaturas como el
lat/n o el griego. Luego, si, la especializaci6n
en facultades que preparan la entrada al
mercado laboral. Y despu6s, abierta a los li-

cenciados que lo deseen, la verdadera Uni-
versitas que ahora no existe: la ensefianza
para el saber. Cursos que sustituyan los infi-
tiles cursos de doctomdo de nuestros d~as, y
nada tengan que ver con las carreras cursa-
das. Tengo un nieto estudiando ingeniem in-
dustrial en Lyon; una de sus asignaturas es
filosofia. Hablo, pues, de la necesidad de un
filtimo ciclo educativo voluntario, no espe-
cializado y de excelencia: que el m6dico co-
nozca la teologia, que el arquitecto aprende
historia, que el fil6sofo sepa distinguir entre
las especies bot~nicas, que el historiador en-
tienda de las distancias entre los planetas y

Universitas

el astr6nomo disfrute leyendo a S6neca. La
apertura a un nuevo humanismo como lo
fue aqu61 del Renacimiento, cuando las uni-
versidades-Par/s, Salamanca, Oxford- dic-
taminaban sobre matrimonios de reyes y la
guerra justa. Conocimientos abiertos a los
alumnos que, adem~ de buenos especialis-
tas, quieran tener el rango de verdaderos
universitarios.
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MADRID, 19 Nov. (EUROPA PRESS) -

   El número total de alumnos matriculados en grados, carreras y másteres oficiales en universidades privadas
aumentó un 3,3 por ciento en el curso 2014/2015, superando los 220.000 alumnos, según el estudio
'Universidades Privadas y Escuelas de Negocios' del Observatorio Sectorial DBK de INFORMA D&B.

   El informe revela también que la participación de los estudiantes en universidades privadas --sobre el
número total de este tipo de alumnos, incluyendo universidades públicas y privadas-- ha mantenido una
tendencia al alza en los últimos años, hasta suponer el 14,6 por ciento del total de alumnos en el curso
2014/2015.

   Por otra parte, el documento destaca que los ingresos de las universidades privadas y de las escuelas de
negocios crecerán en torno al 4 por ciento anual durante el período 2015-2016, lo que permitirá superar los
1.900 millones de euros.

   Según el Observatorio Sectorial DBK la facturación agregada de las universidades privadas (un total de 32)
y escuelas de negocios (un total de 100 con "actividad significativa") aumentó un 3,5 por ciento en 2014,
situándose en 1.780 millones de euros. En concreto el volumen de negocio del segmento de universidades
privadas se situó en 1.195 millones, un 3,5 por ciento más que el curso anterior; y la facturación de las
escuelas de negocios se situó en 585 millones de euros en 2014, lo que también supuso el incremento del 3,5
por ciento respecto al ejercicio anterior.

   En esta línea, indica que la actividad de las universidades privadas y escuelas de negocios presenta una
importante concentración, pues el 40 por ciento de los ingresos se facturó entre los cinco primeros centros
privados. Del mismo modo, las cinco primeras escuelas de negocio facturaron el 55 por ciento del total.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...

1 de 1 20/11/2015 8:41


	RESUMEN DE PRENSA: 20 DE NOVIEMBRE DE 2015
	Corto Maltés, el viajero melancólico
	Sevilla quiere exportar su proyecto de Puerto 'inteligente'
	Apuesta común para hacer del Puerto el gran "atractivo industrial"
	El objetivo: convertirlo en espacio de inversión industrial
	El Puerto reivindica el dragado en su oferta a inversores
	¿Dónde queda el proyecto del dragado del río?
	Villalobos, Castreño y Us suman voluntades
	Villalobos, Castreño y US suman voluntades para convertir el puerto en el mayor espacio de inversión industrial
	Villalobos, Castreño y US suman voluntades para convertir el puerto en el mayor espacio de inversión industrial
	Villalobos, Castreño y US suman voluntades para convertir el puerto en el mayor espacio de inversión industrial
	Castro presenta un equipo comprometido
	Castro (US) presenta un equipo "comprometido" de trece personas con actuales responsabilidades de gestión
	Castro (US) presenta un equipo "comprometido" de trece personas con actuales responsabilidades de gestión
	Muñoz ve urgente recuperar plazas docentes perdidas
	Muñoz (US) ve urgente recuperar plazas docentes perdidas y no construir más sin dignificar edificios antiguos
	Muñoz (US) ve urgente recuperar plazas docentes perdidas y no construir más sin dignificar edificios antiguos
	La empresa valora más la honestidad de sus empleados que su conocimiento
	Animalada y Cicus programa Workshops de animación y videojuegos
	Identifican una nueva proteína que repara el ADN
	 Investigadores de la US participan en la identificación de una nueva proteína que repara el ADN
	Investigadores de la US participan en la identificación de una nueva proteína que repara el ADN
	Deporte Universitario
	El Universidad recibeal Sardinero, quinto
	Fancine, cortos en el Cicus
	COMUNIDAD UNIVERSITARIA
	Cómo hemos cambiado...
	EDUCACIÓN
	Unos 750 universitarios andaluces optarán a las becas del Santander para prácticas en pymes
	743 universitarios optan a una Beca Santander
	Universitas
	Los matriculados en universidades privadas aumenta un 3,3%

